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–En la sede del Museo de la Reconquista, Liniers 818, Tigre, siendo 
las 15.10 del martes 21 de junio de 2016: 

 
Sr. Presidente (R. Dos Santos).- Buenas tardes.  
 Solicito, en primera instancia, que el señor escribano presente dé inicio al acta. 
 El objeto de la convocatoria a Audiencia Pública Ambiental es informar a la comunidad y 
atender las observaciones que los participantes consideren necesario formular sobre el proyecto 
urbanístico denominado Remeros Beach que el Fideicomiso Financiero Milky Way propone 
desarrollar en el predio nomenclatura catastral Circunscripción III, Sección G, Parcela 135 E, 
ubicado entre el Canal Aliviador y el Camino de los Remeros en las cercanías de la Avenida Santa 
María, ex Ruta 27, de la localidad de Rincón de Milberg. 
 Corresponde designar secretario de audiencia. Se designa en primera instancia como 
secretaria primera a la doctora Daniela Chicha. Secretaria segunda a la licenciada Leticia Villalba 
y secretaria tercera a Sofía Eugeni. 
 Por Secretaría se leerá el Reglamento de la Audiencia.  
 
    –Se procede a dar lectura al Reglamento de la Audiencia. 
 
Sr. Presidente.- Acto seguido se convoca al desarrollador a hacer uso de la palabra e iniciar su 
exposición para la que cuenta con quince minutos.  
 
Sr. Maquirriaín.- Buenas tardes a todos. Gracias por acompañarnos. 
 Soy el ingeniero Gustavo Maquirriaín, trabajo en Vizora Desarrollos Inmobiliarios y trataré 
de sintetizarles la numerosa información que tenemos para compartir.  
 Remeros Beach es un emprendimiento inmobiliario que proponemos desarrollar en un 
terreno privado de 17 hectáreas ubicado en el área comprendido entre el Camino de Sirga que 
bordea el Canal de los Remeros, el Camino de los Remeros y la Ruta 27. Hago esta aclaración ya 
que se trata de un lote privado. Hemos tenido algunas consultas basadas en la creencia errónea 
de que se trataba de un predio fiscal.  
 La segunda aclaración tiene que ver con el hecho de que el lote no es frentista al Canal de 
los Remeros. Es un lote que está separado del Canal de los Remeros por una fracción de 100 
metros de ancho denominada Camino de Sirga, que obviamente nace en el momento en que se 
construyen estos canales. O sea que no tenemos una relación directa con el Canal. 
 Una tercera aclaración es que ese Canal, obviamente, como su nombre lo indica, es una 
obra del hombre. Hubo una intervención del hombre que hace muchos años rectificó, profundizó y 
dragó periódicamente el curso de agua original.  
 Volviendo a nuestro lote privado. Está en medio del tejido urbano del partido de Tigre. Es 
un lote urbano que fue adquirido cuando ya contaba con indicadores urbanísticos residenciales 
similares a los de todo su entorno inmediato. Incluso, paga una boleta inmobiliaria como parcela 
urbana. Ese predio ya se encontraba totalmente antropizado, totalmente intervenido por el 
hombre, especialmente, desde el momento en que se hicieron esas obras de construcción del 
Canal, ya que toda la excavación de la construcción del Canal fue a parar tanto al Camino de 
Sirga terraplenándolo para que pueda ser un camino y cumplir la función que originalmente 
cumplía un Camino de Sirga, que es arrastrar los barcos haciendo fuerza desde tierra, como a los 
lotes linderos. Y posteriores dragados para mantener el Canal también van a parar al Camino de 
Sirga, ya con el sistema refulado, manteniéndolo como un terraplén que no aísla hidráulicamente 
del Canal.  
 Obviamente, esa especie de cuenca hidráulica la cierra el terraplén de la Ruta 27, el 
terraplén de la Ruta de los Remeros, el terraplenamiento de la construcción del Club de Remo y 
los barrios residenciales previamente existentes. 
 Según nuestros especialistas, todas esas transformaciones hechas hace muchos años, el 
hecho de estar metido en medio del tejido urbano, totalmente rodeado de comercios y viviendas 
en pleno crecimiento, el propio ruido originado por el tránsito vehicular de esas arterias 
mencionadas hace que no exista ya en el lote ningún vestigio de la fauna de origen.  
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 Ahora, todos sabemos que cualquier acción del hombre conlleva un impacto. En ese 
contexto es en el que hemos trabajado en este tiempo –hace casi dos años– con los mejores 
especialistas del ámbito privado, interactuando con los especialistas de las reparticiones públicas 
y las autoridades de aplicación intervinientes. Son numerosas –podemos ver algunas láminas que 
muestren algunas de ellas– las autoridades de organismos puramente técnicos, apolíticos, 
algunos municipales y otros provinciales. Se interactuó desde la idea original, modificando, 
corrigiendo, atendiendo las observaciones, ajustando el urbanismo, ajustando la arquitectura y, 
especialmente, ajustando las ingenierías hasta llegar a la propuesta actual. Todo fue una tarea 
para mitigar los impactos negativos, que todos reconocemos, y potenciar o acentuar los impactos 
positivos. 
 La propuesta actual a la que hemos arribado es la que ha respondido a satisfacción de 
cada repartición todos esos requisitos y todas las observaciones recibidas contando con 
dictámenes técnicos favorables en cada una de ellas. De hecho, recién al arribar a ese punto de 
ponerse de acuerdo y de haber respondido todas las satisfacciones es que se produce este 
llamado a audiencia. 
 Por ello, quisiera dejar bien en claro que la propuesta de Vizora cumple todas las 
normativas vigentes, sin excepción; ya sean las leyes vigentes y los decretos reglamentarios. 
 El proyecto que proponemos se ajusta a derecho.  
 Aprovecho para comentar acá algunos aspectos como los relacionados con los indicadores 
urbanísticos.  
 Los indicadores urbanísticos son los que el predio tuvo siempre, los que tienen los linderos, 
los que tiene la zona. El uso residencial principal, el FOT 1,2 más premios, la densidad de 400 
habitantes por hectárea más premios. Son los premios que prevé la ley 8912. Y son similares a los 
que tienen los linderos.  
 Ahora, como un ejemplo de la evolución que tuvo el proyecto en estos dos años, fue que 
analizando las grandes distancias que separan al predio de las viviendas linderas más próximas, 
por ejemplo, el caso Nordelta, que nos separan nuestro retiro, los 100 metros del Camino de 
Sirga, todo el ancho del Canal, los 100 metros del Camino de Sirga de la mano opuesta y los 
retiros propios de Nordelta, como consejo de los proyectistas hidráulicos es que se evolucionó 
hacia un proyecto con mayor altura de edificios para lograr mayor superficie libre. Mayor superficie 
libre implicaba mayor superficie verde, mayor superficie absorbente, y, por otro lado, mayor 
superficie de laguna. ¿Por qué esto es beneficioso? ¿Por qué lo vieron así los proyectistas 
hidráulicos? Porque analizaron que esta es la única laguna que va a actuar totalmente 
independiente de las napas freáticas. Tiene un fondo impermeable que va a hacer que nosotros 
podamos regular exactamente el nivel del pelo de agua, cosa que no se puede hacer con otras 
lagunas. Cuando uno dice que una laguna la tiene como un reservorio, si las napas suben, 
cuando uno lo necesita, no está.  
 En este caso, nosotros podemos proyectar, dejando una revancha entre el nivel del pelo de 
agua de diseño y el nivel máximo que, multiplicando los 20 centímetros que hemos previsto en el 
cálculo hidráulico que tiene la laguna para crecer por las cuatro hectáreas, se transforma en un 
gran reservorio que permite, obviamente, absorber las grandes lluvias de diseño de hoy en día, 
lamentablemente, sin saturar las napas y sin volcar en los momentos críticos iniciales a las 
cuencas actuando como ralentizador. El proyecto, además, completa ese cálculo de ralentización 
con algunos reservorios tradicionales de hormigón subterráneos que vamos a tener dentro del 
predio. De manera que el proyecto tiene que actuar mejorando, incluso, la situación hidráulica del 
entorno inmediato. Más allá de que hoy en día, como les decía, cualquiera que haya recorrido el 
predio sabe que, aun en estos lamentables episodios de lluvia que se ha tenido en estos años, no 
ha sufrido las inundaciones que sufrimos los vecinos en otros sectores porque ya se encuentra 
totalmente terraplenado por el mencionado Camino de Sirga, por el Canal de los Remeros y por la 
Ruta 27. 
 Un comentario adicional para hablar de lo antropizados que está ese predio es que lo 
cruza un electroducto de 120 mil voltios hace muchos años merced a la servidumbre de paso 
correspondiente. De hecho, es otra de las razones por las cuales la fauna de origen ya no está 
allí. 
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 Finalmente, un comentario más sobre el tema hidráulico. El proyecto está pensado para 
que su planta baja cumpla con la cota 4,5 IGM, como marca la ley. Y ese nivel de planta baja se 
logra compensando suelos internamente dentro del predio. No se va a requerir aportar tierra para 
rellenos ni retirar tierra de desmonte. Los mismos volúmenes de tierra se van a compensar 
adentro de la propiedad. 
 De la misma manera que se analizó el tema hidráulico con los mejores especialistas 
disponibles en el área privada y los funcionarios técnicos correspondientes se interactuó durante 
dos años en los aspectos viales, paisajísticos, arquitectónicos e, incluso, con la compañía de 
servicios públicos. No hay tiempo hoy para extenderse ni profundizar el asunto porque como sé 
que el tema hidráulico es una preocupación que todos tenemos es que hemos dedicado estos 
minutos a ese tema.  
 También para hacer una pequeña semblanza de lo que es el proyecto les quiero comentar 
que se trata de quince edificios en 17 hectáreas, menos de un edificio por manzana de 100 por 
100. Es un proyecto que propone tener una muy baja ocupación del suelo.  
 Quiero aprovechar estos minutos para hablar de los impactos positivos, la mayoría socio 
económicos, todos cuantificables y todos de ocurrencia garantizada. En algunos casos, por 
decisión voluntaria de Vizora; en otros casos, por aplicación de las normativas.  
 El proyecto le va a traer a la comunidad numerosos aportes. Algunos de ellos son la 
ampliación de las redes de servicios públicos. En algunos casos, la compañía lo hace por cuenta 
propia porque va a tener un cliente importante y va a desarrollar y extender sus redes, y, en otros 
casos, por el sistema de obras por cuenta de terceros –los terceros vendríamos a ser nosotros. 
Hay previstas y preacordadas obras por más de 10 millones de pesos que van a extender la red 
de agua potable, la red de gas existente y la red eléctrica existente. En varios de esos casos, esas 
obras se van a hacer en sectores que no son cercanos a nuestro predio. Porque, a lo mejor, esa 
obra está prevista por la compañía o ya existe. Aunque tuviéramos la obra que necesitáramos de 
gas, la compañía va a hacer otra obra de gas en otro sector que va a beneficiar a otros vecinos de 
la zona. Esas obras van a ocurrir mucho antes de que se mude el primero de los pobladores de 
Remeros Beach. Tiene que ocurrir en el primer año, una vez que el proyecto haya cumplimentado 
todo este proceso y tenga la suerte de ser aprobado.  
 Hemos acordado obras viales, como el ensanchamiento del Camino de los Remeros 
haciéndolo de doble circulación desde la rotonda de la Ruta 27 hasta la rotonda del Club de 
Remo, incluyendo la obra de calzada, banquina, señalización vial y alumbrado, lo mismo para las 
calles vecinas, mejorando la circulación de acuerdo a lo que los especialistas viales municipales 
no han indicado. Obras que ya hemos presupuestado en 60 millones de pesos. Se van a pagar 
muchísimas tasas e impuestos. Para citar algunos, los derechos de construcción calculados a 
fecha de hoy son de 30 millones de pesos. El impuesto a los áridos, 10 millones de pesos. El 
Fondo de Verificación de Obras, 20 millones de pesos. El Fondo Municipal de la Vivienda da 60 
millones de pesos como cálculo hoy. Esto último solamente equivale a la construcción completa 
de 150 viviendas sociales. Ni hablar del impuesto una vez que el proyecto funcione. El impuesto 
ARBA o el impuesto de ABL se estima que será de 10 millones de pesos anuales cada uno.  
 Además, se van a generar mil puestos de trabajo como empleo directo durante la 
construcción. Mil puestos como empleo indirecto. Tres mil empleos una vez que esté funcionando 
y con todas las familias viviendo.  
 Todas estas obras tienen que hacerse el primer año cuando quizás el primer poblador se 
mude a los tres años de acuerdo a los planes que tenemos de construcción. 
 Para terminar, dos comentarios respecto de Vizora.  
 Vizora es una compañía que se involucra muchísimo en las comunidades en las que 
trabaja. Este proyecto, de ser exitoso, nos va a llevar quince a veinte años ejecutarlo. Quiere decir 
que Vizora vino para quedarse e integrarse a la comunidad. Todo lo que propone, cada árbol que 
pone y cada camino que hace tiene que funcionar. No puede ser algo aprobado y que no esté 
bien pensado. Nosotros mismos seríamos los primeros perjudicados.  
 
Sr. Presidente.- Tiempo transcurrido. 
 
Sr. Maquirriaín.- Muchas gracias. (Aplausos.)  
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 Tiene la palabra el señor Nunziata Martín. 
 
Sr. Nunziata.- Buenas tardes. 
 Una primera consideración la refiero a la ilegalidad de Remeros Beach. Comenzaron los 
movimientos de suelos y la venta de inmuebles antes de obtener la declaración de impacto 
ambiental y de realizar audiencia pública, lo que viola claramente varias leyes. 
 La segunda violación es que el municipio de Tigre no puede evaluar este emprendimiento 
porque el Decreto N° 1069/13 de la Provincia de Buenos Aires deroga el Decreto N° 1727/02 por 
el cual se había implementado el programa de descentralización administrativa a los municipios. 
 Remeros Beach prevé un perimetral terraplén a 4,5 metros IGM que rodeará al 
emprendimiento y producirá un desplazamiento de agua de magnitud, externalizará contaminación 
de fluidos de alta toxicidad y los efluentes de la planta de tratamiento cloacal que escurrirán al 
Canal Aliviador que, por lógica de la dinámica hídrica del sistema deltaico, terminarán en el río 
Luján, Delta y Río de la Plata. En toda la Provincia de Buenos Aires se están produciendo 
gravísimas inundaciones, entre otros factores concurrentes, por la ocupación y uso del suelo de 
emprendimientos que modifican la cota natural llevándola por encima de la marea máxima, 
sepultando el humedal y perdiéndose así todos los beneficios de sus funciones.  
 La evaluación del estudio de impacto ambiental no ha tenido en cuenta la acumulación de 
impactos negativos, abriendo entonces la puerta para el “siga, siga” con la antropización. Física 
pura. Puede darse uno cuenta de que 18 hectáreas endicadas desplazan al menos el agua que no 
las va a inundar y así va a inundar en otra parte y peor. Por cambio climático vamos a tener más 
lluvias intensas. Hay que recuperar y conservar reservorios. 
 No se debe permitir más este modelo de construcción en valles de inundación y 
humedales. 
 El estudio arqueológico de Daniel Loponte concluyó que no hay material de interés 
arqueológico. Daniel Loponte escribió paradojalmente un maravilloso libro donde destaca el valor 
arqueológico del lugar, “Arqueología del humedal del Paraná Interior”.  
 En cuanto a fauna y flora, concluye que el proyecto no tendrá impacto negativo. Que en 
ese bañado inundable solo hay especies invasivas sin valor ornamental y ambiental y la fauna, 
que era mucho más rica, tuvo que emigrar por la cantidad de autos y barrios (sic). Otra vez, el 
“siga, siga”.  
 Todo está antropizados, lo que hay no tiene valor y lo que queda no vale la pena restaurar, 
conservar y recuperar y, por lo tanto, el proyecto es viable.  
 Aquí viene una parte crítica. La autoridad del agua de la Provincia de Buenos Aires 
autoriza la prefactibilidad de las obras, sin embargo, llama la atención que exprese que no asume 
responsabilidades por las inundaciones que pudiese provocar Remeros Beach. 
 Autorizan el uso del Pueche para el vuelco de efluentes al Canal Aliviador. Es decir, los 
dos temas más relevantes de esta evaluación, inundación y contaminación, son avalados por 
quienes debieran recomendar exactamente lo contrario. Sin definir la geografía como un valle de 
inundación o humedal en la que se localiza este emprendimiento conceden que estamos en un 
área inundable. 
 Los barrios privados cerrados no usan transporte público y, en general, no lo aprecian. Por 
lo tanto, para el estudio no es relevante, aunque aclara que habrá transportes alternativos de la 
jerarquía del emprendimiento con frecuencia y calidad.  
 La mayor parte de las obras de infraestructura que se han construido en la última década 
tienen que ver con brindarle a esos barrios privados la conectividad con rutas, caminos y servicios. 
 Conclusión: el 50 por ciento del territorio continental de Tigre está ocupado por barrios 
privados cerrados de alto impacto socio ambiental. El conjunto de barrios privados no tiene más 
del 10 por ciento de los habitantes de Tigre. Es decir que el 90 por ciento de los habitantes, unos 
350 mil, viven en la otra mitad de Tigre, y son preexistentes. No se puede hablar de inclusión con 
una modalidad de desarrollo urbano socialmente excluyente y ambientalmente destructivo.  

“La apuesta de Tigre es lograr una ciudad más abierta e inclusiva”, intendente municipal 
Julio Zamora, diario “Actualidad”, diciembre de 2015. 
 Hay una pérdida de espacios públicos fruto de la apropiación por parte de los barrios 
privados y el Camino de Sirga.  
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 Deben paralizarse ya mismo las obras del mencionado emprendimiento porque están 
inscriptos dentro de un modelo de impacto negativo socio ambiental que, por exclusivo y cerrado, 
es excluyente… 
 
    –Manifestaciones entre el público asistente. 
 
Sr. Presidente.- Silencio, por favor.  
 
Sr. Nunziata.- … agravará la contaminación y el escurrimiento de las inundaciones por motivos 
antrópicos. Habrá que evaluar el daño y habrá que hacer una remediación. 
 La corrupción recorre el mundo y nuestro país no es la excepción. La política no debe estar 
bajo sospecha al servicio de la especulación inmobiliaria financiera y el lavado de dinero, 
gerenciando a quienes atentan contra la naturaleza y la sociedad. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Corresponde llamar a Altbach Vivian. ¿No se encuentra? 
 
Un Señor.- Vengo en representación de Altbach Vivian. Estoy con una nota del señor Altbach. 
 
Sr. Presidente.- No. Tiene que estar inscripto el señor Altbach. No hay nadie autorizado. Se deja 
constancia de que Albatch Vivian no está presente.  
 ¿Carballo Federico se encuentra presente? No está presente.  
 Tiene la palabra Del Giudice Fernando.  
 
Sr. Del Giúdice.- Buenas tardes. 
 Acabo de escuchar a los presentadores del proyecto decir que estaban en condiciones 
legales y que habían cumplimentado todo, cosa que no es cierto.  
 ¿Por qué no es cierto? Porque todo el proyecto está viciado de nulidad. Nulidad porque es 
una evaluación de impacto tendenciosa, mentirosa y sesgada, con ausencias y obviedades y 
aspectos que han sido obviados en forma sistemática y concluyente. 
 Se olvidan, por ejemplo, que el humedal que hay aquí antes era un basural, donde hay 
residuos peligrosos. Uno de los 16 basurales que tiene el municipio en forma ilegal, clandestinos, 
que siguen funcionando, este es uno de ellos y la evaluación de impacto no lo dice. Luego, un 
poco más adelante, se presentó el proyecto de decreto de factibilidad y, como ven acá, la obra ya 
estaba iniciada. Seguimos y esta fue la aprobación en el Concejo Deliberante con la obra aún más 
avanzada todavía. O sea, legalidad cero.  
 Bien. Asumo que el consultor tardó más o menos unos cuarenta días en hacer la 
evaluación de impacto y con toda la experiencia que tiene encontré al menos unas treinta 
contradicciones, inconsistencias y ausencias.  
 Una de ellas, paradójicamente, sitúa al proyecto en el delta. Tanto es así que el segundo 
informe hecho por parte de la Secretaría… Perdón, fíjense acá ingresó el proyecto –noten la 
fecha– y fíjense el avance de obra.  
 La Secretaría hizo el primer informe de la basura, y del avance de obra ni una palabra. 
 Como ocurre siempre, lamentablemente, y ¿dónde ubicarían ustedes la audiencia pública? 
¿Aquí? ¿Según la Ley N° 11.723, artículo 18 o la ubicarían acá? Hoy estamos parados acá. Esta 
es la última pasada del satélite que tiene como fecha el 13 de marzo de 2016. O sea, no 
cumplieron con la norma. Y tampoco la Secretaría hizo cumplir la norma como corresponde, que 
es su responsabilidad civil y penal. Y les voy a explicar por qué penal. Este es el segundo informe 
que hizo la Secretaría.  
 En ninguno de los informes se hace mención a los avances de obra. Se ocultó todo. Lo 
peor de todo, y esto para la gente de la OPDS si es que está presente, que tengan en cuenta que 
van a recibir un trámite absolutamente ilegal. ¿Por qué? Porque no lo firmó ningún profesional 
matriculado con incumbencia y competencia en el tema. Es decir, una persona a cargo de una 
subsecretaría firmó como si fuera un profesional habilitado por la OPDS, como corresponde, con 
matrícula en temas ambientales y con incumbencia y competencia en el tema.  
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 Les voy a decir por qué está incurso en el Código Penal porque quien firma hizo 
usurpación de títulos y honores, lo que está previsto en el artículo 247 del Código Penal, y dice: 
“El que ejerciere actos propios de una profesión para la que se requiere una habilitación especial 
sin poseer el título o la autorización correspondiente.” 
 Por lo tanto, esta audiencia es nula. Es nula porque está soportada, alimentada y guiada 
por un trámite absolutamente ilegal. Inclusive, incurre en los artículos 248 y 249 del Código Penal.  
 Tampoco cumple con la Resolución N° 29/09 de la OPDS, que dice: “Cuando hay alteos, 
Holders y dragados es una evaluación de impacto ex profeso… (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Tiempo.  
 
    –Manifestaciones entre el público asistente. 
 
Sr. Presidente.- Corresponde convocar a Orofino Diego.  
 
Sr. Orofino.- Buenas tardes. 
 Como primera instancia, un tema muy importante es que genera puestos de trabajo. 
(Aplausos.)  
 La generación de puestos de trabajo en estas épocas que escasean hay que cuidarlo y 
mantenerlo. Soy vecino de la zona y estoy seguro de que el proyecto va a generar un crecimiento 
comercial, cultural y la generación de puestos de trabajo es lo más importante.  
 Estoy a favor del proyecto. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Corresponde convocar a Domínguez Gloria. No está presente.  
 ¿Campos Rial Jeremías? ¿Cueto María Eugenia? 
 
Sra. Cueto.- No voy a hacer uso de la palabra. 
 
Sr. Presidente.- Se deja constancia de que Cueto María Eugenia no va a hacer uso de la palabra. 
 Barbieri Ricardo.  
 
Sr. Barbieri.- Buenas tardes.  
 Antes que nada les quería decir que yo también estoy de acuerdo en la necesidad que 
tenemos hoy de generar trabajo. Principalmente, cuando venimos de un proceso que acabamos 
de poner más de 150 mil personas en la calle. Evidentemente, hoy el trabajo tiene un valor 
tremendo. 
 No obstante ello, vine a solicitar la nulidad de todo lo actuado respecto a Remeros Beach. 
Porque el municipio de Tigre no es competente de ninguna manera para gestionar este tipo de 
trabajos. Ya se le ha dado la prefactibilidad y ahora vamos hacia darle la factibilidad a esta obra 
sin ser competentes. 
 Tenemos el Decreto N° 1069 por el cual el gobierno de la Provincia de Buenos Aires 
reasumió totalmente el manejo de este tipo de cuestiones. Por tanto, todo lo actuado hasta este 
momento es ilegal y nulo.  
 Cuando logremos darle a este tipo de procesos un tratamiento legal como corresponde ahí 
voy a estar con los compañeros que necesitan trabajo. Pero tampoco podemos aceptar desde la 
comunidad que se estén gestionando este tipo de obras monstruosas totalmente fuera de las 
normas que regulan estos procesos. 
 Este es un emprendimiento especial que se rige por un decreto especial, el 27/96, que 
regula todo esto y que hoy está en manos absolutas del gobierno de la Provincia de Buenos Aires. 
Aquí nada tiene que ver el municipio de Tigre con esto. 
 Quería decirles esto porque les voy a dejar un escrito donde desarrollo todo esto para darle 
tiempo al resto y donde pido fundamentalmente la nulidad del Decreto N° 630/15 por el cual el 
intendente de Tigre otorgó la prefactibilidad al proyecto. Solicito la nulidad del cambio normativo 
del Código de Zonificación por la cuarta sesión ordinaria del Concejo Deliberante. Solicito la 
nulidad de la audiencia pública convocada por la Municipalidad de Tigre. Solicito que sin más todo 
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lo actuado sea remitido al Ministerio de Gobierno de la Provincia de Buenos Aires. Atento a la 
proximidad del proyecto de construcción del complejo urbanístico Remeros Beach con el Río 
Reconquista solicito la intervención en este proceso del Comité de Cuenca del Río Reconquista, 
COMIREC, y solicito fundamentalmente que se investigue la actuación que les cupo a los 
funcionarios municipales actuantes que, a sabiendas de no ser competentes en este caso, 
beneficiaron ilegalmente el desarrollo de un negocio privado consistente en la construcción de un 
complejo urbanístico cerrado.  
 Muchas gracias. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Corresponde convocar a García Truco Patricio. ¿Está presente?  
 Andrade Gladys del Carmen. 
 
Sra. Andrade.- Buenas tardes. 
 Voy a hablar como vecina de la zona de Tigre. Yo vive en Tigre Centro y no me afectan 
todas estas obras que se hicieron hasta el momento en los barrios privados en Rincón. Pero sí 
trabajé en la Escuela 19, que está sobre la calle Isleños. 
 La calle Isleños tenía pendiente que fue limitada por un barrio privado, El Amanecer, creo, 
donde levantaron el terreno. Resulta que la escuela durante años se inundó. Los vecinos de 
enfrente, sobre todo, la última casa que era una trabajadora de la escuela –una portera– tenía 
siempre hasta un metro de agua.  
 Pasaban semanas con el agua en el patio, pero tanto se insistió que hubo una solución. 
Siempre desde la escuela se pidió una solución para ese sector, para esa cuadra. Pero la solución 
fue levantar el patio de la escuela en detrimento aún más de los vecinos del frente.  
 Esto es siempre así. Desde las empresas se dice y se prometen mejoras.  
 Cuando fue Nordelta las mejoras eran para toda la gente que vivía en la zona de Guazú 
Namí. Tengo compañeras que al día de hoy reciben el agua. Trabajadoras compañeros.  
 El impacto de las acciones de estas inmobiliarias o proyectos inmobiliarios no se ven a 
corto plazo. Desgraciadamente, se ven muchos después. Las promesas son grandes, pero los 
beneficios son muy pocos para la gente común, la gente trabajadora. 
 Estoy en contra del proyecto. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Corresponde convocar a Poggi Fernando.  
 
Sr. Poggi.- Voy a cambiar el turno con Patricia Pintos.  
 
Sr. Presidente.- Se convoca entonces a Patricia Pintos. 
 
Sra. Pintos.- Buenas tardes. 
 También quiero señalar que escuché atentamente la presentación que hicieron los 
profesionales desarrolladores y sostener, al igual que se hizo antes, que se ha incurrido en una 
serie de inexactitudes de variado tipo desde el punto de vista de la fundamentación urbanística y 
ambiental y, fundamentalmente, desde el estatus jurídico que es el que permite la continuidad de 
este proceso en el que hoy nos encontramos.  
 He marcado ocho aspectos en un documento que entregaré una vez que finalice la 
exposición, que no los podré leer porque es bastante extenso, pero versa sobre cuatro temas. 
 El primero es la palabra humedales como gran ausente. El documento versa sobre un 
proyecto urbanístico localizado en un área de humedales y recorriendo todo el expediente no 
puede encontrarse la mención de la palabra humedales. Como dice el filósofo Steiner, pareciera 
que lo que no se nombra no existe. Y esa es la lógica que ha guiado el tratamiento del tema a lo 
largo del expediente. 
 Lo segundo. Los humedales son bienes comunes urbanos. Es decir, nos pertenecen a 
todos los que vivimos directamente afectados o vinculados a la regularidad de las crecidas por los 
procesos naturales que ocurren en estos espacios frágiles desde el punto de vista ambiental, pero 
también para los que no viven directamente allí. Son bienes comunes de la comunidad. Cuando 
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esos bienes comunes están siendo alterados, los perjudicados no son directamente los que viven 
en las inmediaciones del lugar, lo es la comunidad toda.  
 El tercer elemento que quiero mencionar es la política urbanística como negación de la 
realidad. El municipio de Tigre es el vademecum de lo que no debe ser una gestión urbanística 
realmente inclusiva e integradora del conjunto de la sociedad.  
 Vemos que más del 40 por ciento de la superficie continental de Tigre está ocupado por 
urbanizaciones cerradas, la mayoría de ellas localizada sobre áreas de humedales. Por lo tanto, 
en áreas frágiles, que generan un perjuicio en términos de la pérdida de estos activos estratégicos 
para las generaciones venideras, pero también para el beneficio de las generaciones actuales.  
 El cuarto punto tiene que ver con la falta de una evaluación de un impacto acumulativo de 
estas urbanizaciones. Y en esto hago cargo exclusivamente a la autoridad del agua, que espero 
que esté presente aquí, de no haber realizado un estudio del impacto acumulativo del conjunto de 
las más de sesenta urbanizaciones cerradas que se localizan en la cuenca baja del Río Luján y 
sobre la cual he hecho un estudio documentado en un libro llamado “La privatopía sacrílega. 
Efectos del urbanismo privado en la cuenca baja del río Luján”.  
 Los cuatro puntos que siguen, sobre los que no voy a tener demasiado tiempo, son de 
orden legal, de orden particular.  

Ya se ha hablado aquí sobre la nulidad de este acto, precisamente por no ser el municipio 
competente para poder desarrollarlo. Pero también hay un conjunto de nulidades.  
 Diría que la empresa desarrolladora, Vizora, ha incurrido también en una serie de actos 
ilegales al promocionar y comercializar los departamentos que forman parte de la propuesta 
urbanística del emprendimiento Remeros Beach mucho antes de que el emprendimiento hubiera 
obtenido las factibilidades técnicas correspondientes. Eso consta en un video que está 
documentado en Reporte Inmobiliario.  
 En marzo de 2013 se anunciaba que se habían vendido 100 departamentos cuando no se 
contaba con un solo papel aprobado.  
 Lo otro que tiene que ver con las cuestiones particulares, y a las que me voy a remitir muy 
poco porque ya afortunadamente algunos de los que me precedieron ya hablaron, tiene que ver 
con que la Ordenanza que habilita al cambio de uso no ha sido convalidada por la Provincia de 
Buenos Aires, como corresponde cuando alguien cambia de zonificación municipal, sobre todo, 
cuando hay un cambio de carácter, de zona de club de campo como era la zonificación originaria 
a una zonificación urbana. Cuando pasa eso se requiere una convalidación de la Ordenanza. 
 Por otro lado, el Decreto N° 1069 del que hablaba el señor Barbieri de 2013 inhibe al 
municipio de otorgar factibilidades técnicas en materia urbanística y ambiental, por lo tanto, deben 
volver nuevamente a la Provincia. (Aplausos.)  
 
    –Manifestaciones entre el público asistente. 
 
Sr. Presidente.- Silencio, por favor.  
 Corresponde convocar a Rodríguez Roberto Daniel.  
 
Sr. Rodríguez.- Buenas tardes. 
 Quisiera decirles que yo también estoy de acuerdo con que tengan que trabajar y que 
peleen por su derecho de trabajo. Pero les pido que comprendan que nosotros luchamos por el 
derecho de vivir mejor.  
 Nací en Tigre. Soy del año 53, conozco Tigre como la palma de mi mano. Les puedo 
asegurar que hemos sido atropellados y avasallados durante muchísimos años.  
 Hoy vengo a defender una posición firme porque pienso que no podemos permitir que se 
sigan formando barrios cerrados y que los barrios que están abiertos, y que han sido originales de 
los 40, 50 y 60, tengan algo para los que somos de Tigre. Porque la tierra que fue de Tigre, día a 
día, se la están llevando corporaciones y para grandes negocios inmobiliarios y nosotros nos 
estamos inundando.  
 Yo quiero vivir sin el agua adentro de mi casa. En el 53 y en el 58 tuve un metro y medio y 
eso es lo que pasa en muchos barrios de Tigre. Quizás ustedes no sean de Tigre y no conocen lo 
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que pasa. Día a día suceden estas cosas. Es más. Vengo, simplemente, para hacer una oposición 
sabiendo que es una oposición perdida.  
 Sabemos que estos capitales van a seguir avanzando y que siempre un sector del 
municipio va a decir que sí y vamos a perder todos. Día a día hemos perdido.  
 No sé si conocen lo que es el Cardenal Newman. Esas eran tierras donadas por el pato 
García para los pobres de Tigre. ¿Saben de qué manera las pudieron conseguir para hacer lo que 
hicieron? Con un alquiler a cien años con opción a cien años más. Todas esas tierras las tiene el 
Cardenal Newman. Al lado, que había quedado parte de lo que era el colegio, hoy es Newman 
Joven. Y así se siguen perdiendo los derechos de un pueblo. 
 Yo los entiendo en la necesidad de trabajar, pero que el trabajo no sea en desmedro de los 
demás compañeros y vecinos. Que no sea algo para matar a nadie sino que sea algo para que 
todos podamos vivir un poco mejor.  
 Esa es mi posición, y así como yo entiendo la de ustedes, me gustaría que entiendan la de 
cada uno que no está de acuerdo.  
 
    –Manifestaciones entre el público asistente. 
 
Sr. Rodríguez.- Todos queremos que trabajen. Lamentablemente, vienen a traernos la propuesta 
como si todo fuera un paraíso y, realmente, nada va a ser el paraíso porque sabemos que el resto 
de los vecinos se van a inundar todos.  
 Día a día estamos perdiendo espacio. Hay lugares en que todavía el aguatero va a las 
casas. Eso están haciendo con Tigre y con cada uno de los  barrios de Tigre. Los que no están 
inundados por la gran cantidad de barrios privados que han hecho están despedazados y nadie se 
acerca a ver si esa gente precisa algo.  
 Hoy no tenemos agua en el 80 o 90 por ciento de los barrios de Tigre y no tenemos 
cloacas. Pero ellos sí tienen absolutamente todo. Tienen cloacas, agua corriente y gas porque 
tienen la plata para hacerlo. Pero es hora de decir basta. Nos dejamos de romper la paciencia 
porque no puede ser que nos vivan pisando la cabeza. Hasta cuándo tenemos que estar 
bancándonos que nos inundemos, que las zanjas sean cloacas a cielo abierto porque los pozos 
están llenos y nadie se está preocupando para ver qué hacemos con eso. Ni siquiera la 
delicadeza de comprar un par de camiones cisterna para vaciar los pozos.  
 Tenemos problemas con la salud de los chicos porque ni siquiera hay médicos en la sala 
del Hospital. El día que tengamos un brote de enfermedad va a quedar el culerío. Pero ahí 
adentro no va a llegar. Adentro de los guetos no llega nadie. Yo los puedo ver que salen de los 
barrios privados y desde la ventana de los autos tiran la basura. Eso lo veo todos los días.  
 Por eso, voto en contra. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Corresponde convocar a Duta Beatriz. ¿Se encuentra presente?  
 
Sra. Duta.- Me presento como vecina del distrito.  
 Estoy muy preocupada por todos estos megaemprendimientos inmobiliarios. Entiendo que 
la gente quiera trabajar, pero yo no quiero vivir en la Edad Media. Yo me inundo. No tengo agua. 
Tengo cortes de luz y, desde mi modesta condición, pude leer el informe y es un chiste. Toma el 
fenómeno de la sudestada como algo irrelevante. Pide que demos un salto de fe en el sentido de 
que las empresas van a cumplir con todos los servicios de agua y de luz y toman valores de la 
lluvia de la década del 80. 
 A mi me encanta que haya urbanizaciones, pero que sean para todos y no para el 20 por 
ciento de la gente. Todos queremos vivir bien.  
 Yo puedo expresar esto porque estamos ante un megaemprendimiento privado. Pero no 
hay urbanizaciones para todos. Eso es lo que yo quiero que el distrito tenga en cuenta. Que 
piense en todos los vecinos y que no queremos vivir en la Edad Media como estamos en Tigre. 
Nos inundamos, sin servicio, sin agua, sin luz y nos piden que creamos en esto. Que no nos 
vamos a inundar, que va a estar todo bien. Por supuesto que vengo a expresar mi preocupación. 
 Gracias. (Aplausos.)  
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Sr. Presidente.- Corresponde convocar a Ernst Lucía. 
 
Sra. Ernst.- Buenas tardes. 
 Quiero hablar de los compañeros laburantes porque todos entendemos su realidad. Pero 
me gustaría que el municipio, que está avalando esta obra, les explique porque en el presupuesto 
aprobado el año pasado, que gran parte no se ejecutó, había mucha guita destinada a viviendas y 
obras públicas que les podría dar laburo a todos ustedes y a muchos más, pero esa guita fue 
destinada a otras cosas; en gran parte, publicidad y propaganda del municipio de Tigre, de la cual 
no creo que ninguno de ustedes se haya visto beneficiado.  
 Además de la cuestión ecológica, que otros oradores han desarrollado mejor y con más 
conocimiento técnico, y haya tierras que tendrían que absorber el agua de las lluvias, que luego 
va a caer en nuestras casas y en los barrios más humildes, nos han hablado de cultura, de que 
crean una nueva cultura.  
 Hemos visto en un barrio de este tipo de gran lujo que se ha construido sobre un lugar que 
tenía mucha cultura para el pueblo de Tigre. Se lo hizo sobre el astillero Astarsa. Era un lugar que 
tenía una historia para nuestro pueblo. Tenía desaparecidos, compañeros laburantes de un 
astillero de Tigre y de toda zona norte. Y el municipio en lugar de ocupar ese lugar para generar 
algunas de las viviendas que tanto se necesitan y que serían para la misma clase popular, lo 
destinó a hacer otro country en el cual no hay ninguno de estos laburantes porque encima hay 
que tener un yate o una lancha para entrar y mucha guita. En lugar de hacer algo verdaderamente 
popular que defienda nuestra cultura hicieron un barrio privado, Venice, que trae la cultura italiana 
y con nombres estadounidenses. O sea, nos quieren traer una cultura totalmente extranjerizante.  
 Nosotros lo que queremos es que esas tierras se usen, como son parte del pueblo de 
Tigre, con nuestra historia y con nuestra idiosincrasia. Porque nuestros pibes después no van a 
entrar a esos barrios por una cuestión económica y de discriminación total que hay en esos 
shopings y mega emprendimientos lujosos. Y no tienen acceso no sólo por la seguridad privada 
sino por la propia policía local que después es destinada a defender ese tipo de territorios. En vez 
de tener sus fondos destinados a construir obras y viviendas dando laburo y ayudando a nuestros 
vecinos para que tengamos cloacas y agua potable lo dedican a proteger sectores de población 
que no es propia de acá y que, encima, excluye a nuestros propios pibes por usar una gorra, 
vestirse distinto o por escuchar una música distinta. Entonces, cuando nos hablan de cultura, me 
parece que tenemos que empezar a destacar nuestra propia cultura. Eso es lo que queremos. Acá 
los que estamos somos los vecinos de Tigre y Astarsa es nuestra cultura, las tierras son nuestra 
cultura, el río es nuestra cultura.  
 ¿Por qué no hacen cosas para que los chicos hagan deportes en los clubes de barrio y en 
el río? No.  
 
    –Manifestaciones entre el público asistente. 
 
Sra. Ernst.- No estamos hablando ni en contra del laburo ni en contra de la obra pública.  
 Por eso, solicito que se hagan obras para que ustedes y muchos más tengan laburo y, 
además, le den viviendas a usted y a su familia.  
 
    –Manifestaciones entre el público asistente. 
 
Sr. Presidente.- Les pido, por favor, que hagan silencio. Escuchemos a la oradora.  
 
Sra. Ernst.- Queremos laburo para todos y no para algunos.  
 Quisiera volver a la misma idea política. Lo que se está discutiendo es que nos peleemos 
entre nosotros por algo que es totalmente para los de afuera. Lo que se quiere es que siga 
habiendo poca gente en mucho territorio y nosotros nos peleemos por un laburo que le podría dar 
de comer a todos ustedes y a muchos más y darle vivienda y obra pública a todos y no a unos 
pocos que van a venir de afuera.  
 Gracias. (Aplausos.)  
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Sr. Presidente.- Corresponde convocar a Parbst Javier. 
 
Sr. Parbst.- Buenas tardes a todos. 
 Como vecino de Tigre, Dique Luján, estoy muy preocupado por el emprendimiento 
Remeros Beach y, como dijo la chica que me precedió, lo vemos como Venice. Son modelos de 
vida que poco tienen que ver con el tigrense y que muchos de los habitantes de Tigre nos 
oponemos férreamente.  
 Este mega negocio inmobiliario que están pensando, y apoyo el reclamo de laburo de los 
compañeros, y les voy a dar una opinión sobre su postura que me parece lógica, propicia una 
cultura de barrio cerrado, alambrado, cerca y esa forma de dividir a la sociedad en clases sociales 
donde los pobres quedan afuera, mirando atrás de paredes que, generalmente, ocultan barrios 
con muchas miserias y donde ocultan inundaciones en donde el Estado mira para otro lado. Todo 
eso son los barrios cerrados. Nosotros no tenemos nada contra la gente que vive en un country o 
compra de buena fe. Pero no tiene nada que ver con la cultura de Tigre. No se puede gobernar 
Tigre mirando con la nuca a los isleños ni se puede gobernar Tigre sin escuchar lo que dice la 
gente que hace décadas que vive aquí. Y sin ser experto en nada, si estos son humedales, son 
bañados, mayores construcciones van a seguir trayendo mayores inundaciones para nuestros 
barrios damnificados, y eso lo sufren los más pobres. 
 Con el trabajo que reclaman los compañeros, estamos de acuerdo. Hay cientos de casas 
para hacer en Las Tunas, Rincón, hay muchos barrios donde la gente vive en casas de cartón y 
este municipio gasta los millones que tiene de presupuesto para infraestructura en la campaña 
política de Sergio Massa y de Julio Zamora. Lo vimos durante el año pasado, lo vimos en el 
presupuesto, lo vimos en la forma en que gastaron la plata. Desde ahí que ver las cosas. 
 Me anoté un par de cosas que las ví, y lo dijeron otros compañeros, para que veamos lo 
que es el modelo de Tigre. Nosotros tenemos que analizar dónde estamos viviendo. No es que 
venimos acá y todos somos anti country por nada. Somos anti country porque la mitad del 
territorio son countries y vive el 10 por ciento de la población. Lo dijo otro compañero. El otro 85 
por ciento vive en la otra mitad, como puede, hacinada, incómoda. Tenemos rutas de primer nivel 
en la zona de los countries. Entonces, hay un gobierno y un modelo económico que es para los 
privilegiados, para una clase, que se olvida de los humildes y deja a los laburantes marginados y 
sin mejoras de cloacas ni de agua. Ahora las prometió.  
 
    –Manifestaciones entre el público asistente. 
 
Sr. Parbst.- Mirá, yo no tengo agua potable.  
 No tengo idea de pelearme con ustedes, pero les quisiera contestar en realidad. Lo que 
hacen no creo que sea la primera vez. Se los digo de frente. Está todo bien. Y se están poniendo, 
como dijo uno de los anotados, del lado del patrón. No son el primer sindicalista que lo hace en la 
Argentina, pero se ponen del lado del patrón en contra de la gente que quiere cuidar los 
humedales. (Aplausos.)  
 Para cerrar, porque lo más importante sobre los humedales ya lo dijeron compañeros más 
capacitados que yo y el chamullo en la cara, quiero decir que solucionaron el problema ambiental 
construyendo más alto. No queremos torres de quince pisos en Tigre. No las queremos. Ni sobre 
el Canal Aliviador ni sobre el delta. No las queremos. 
 Entiendo su preocupación. Pero les quiero decir a los vecinos de Tigre que tenemos un 
intendente y un ex intendente que fue candidato a presidente que se aburren de ir a los medios de 
comunicación y decir que todo barrio privado que existe en Tigre ya estaba aprobado antes de su 
gestión. Es una mentira descarada y nos mienten en la cara. Lo vemos en Venice y en Remeros 
Beach.  
 Se siguen apropiando de espacio que debería estar como humedal. Cuando uno va para 
La Ñata ve que están rellenando donde está el Cáncamo, luego nos vamos a enterar qué hacen. 
 Y con respecto a ustedes, muchachos, yo sé que están preocupados porque tenemos un 
gobierno de derecha oligarca que muchos de ustedes habrán votado y que los está dejando en la 
calle. Estamos de acuerdo. Estamos dispuestos a marchar con ustedes cuando quieran a 
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reclamar a la Casa Rosa o a la puerta del municipio. Si quieren ir a la puerta de Cazón nosotros 
los acompañamos cuando quieran. Trabajo en Tigre para hacer cosas hay. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Corresponde convocar a Romano Sergio.  
 
Sr. Romano.- Se desprenden varias cuestiones, lo antecedieron Barbieri y Nunziata. No estamos 
en contra del progreso sino de las consecuencias que genera en la población de Tigre.  
 Hay falsas discusiones. Estamos a favor de la creación de puestos de trabajo. Por eso, 
impulsamos una ley para frenar los despidos. Ahora, me parece berreta atar las fuentes de laburo 
y que un vecino se inunde o no a un proyecto que no cumple con las normativas existentes.  
 Me parece que esa es la discusión. Estamos de acuerdo en que se creen fuentes de 
trabajo y también la cuestión de para quién es la tierra en Tigre. Seguramente, muchos de ustedes 
son padres y tienen hijos que no van a tener la posibilidad de vivir en Tigre porque cada vez la 
tierra no es para el tigrense sino para el que viene de afuera. En eso no estamos de acuerdo.  
 En las audiencias ustedes pueden plantear su visión, pero hay que construir un Tigre 
inclusive para todos. El Estado debe generar las fuentes de trabajo para todos ustedes.  
 Hay que seguir haciendo mejoras habitacionales, el municipio puede poner plata, pero no 
estamos de acuerdo con algo que perjudica al vecino de Tigre. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Corresponde convocar a Flenner Carlos.  
 
Sr. Flenner.- Intercambio mi lugar con la vecina, Astelarra Sofía. 
 
Sr. Presidente.- De acuerdo.  
 
Sra. Astelarra.- Buenas tardes.  
 Quería volver a recordar que Remeros Beach no es un emprendimiento urbanístico 
cerrado original ni diferente a los otros que ya existen en Tigre y en toda la cuenca del Luján. 
Hace catorce años que este tipo de desarrollo es un boom en Tigre y hace casi veinte años en la 
cuenca del Luján, con lo cual el impacto ambiental, social, el costo económico, cultural y político 
ya se está viendo. No es necesario seguir investigando ni preguntando más porque ese impacto, 
que es acumulativo que ya se sabe y ya se ve, está ahí. 
 Las necesidades sociales de trabajo, de tener una cultura y un reconocimiento social y no 
ser marginado, de tener una ciudad inclusiva y, además, de reconocer el funcionamiento del 
humedal siguen, como hace catorce años, completamente ausentes en las políticas estatales y, 
sobre todo, en el desarrollo inmobiliario. Si no fuera por las organizaciones sociales y por los 
laburantes que defendemos nuestro lugar de vida y fuente de trabajo, el desarrollo inmobiliario 
que se intenta impulsar estaría barriendo y desplazándonos todo el tiempo. Además, de generar 
los impactos ambientales que los vecinos estuvieron dando cuenta, lo que tiene que ver con la 
inundación. Además, los emprendimientos encarecen la vida social. Se imprime un tipo de uso 
urbano destinado a personas con otros niveles económicos que no son los preexistentes. Es decir, 
no tienen que ver con la cultura preexistente sino con una cultura de estilo americanizado y que, 
en general, es encarecer el costo de vida social, generar puestos de trabajo que no son dignos 
porque muchas personas son sometidas a muchas situaciones de discriminación trabajando en 
los barrios cerrados. Entonces, no hay empleos dignos a partir de desarrollos inmobiliarios. No es 
un desarrollo sustentable ni local ni amigable con el ambiente como se venden este tipo de 
emprendimientos.  
 Es un desarrollo que está destinado principalmente a crear ficciones financieras e 
inmobiliarias y no al lugar local en el cual se emplazan. El emplazamiento es, simplemente, una 
ubicación, podrían estar ubicados en cualquier otro lugar.  
 Entonces, los impactos ambientales tienen que ver con el encarecimiento de la vida social, 
con imprimir una forma de uso del suelo y del territorio que no tiene que ver con la cultura local 
preexistente ni tiene mucho que ver con las necesidades sociales reales vinculadas a las 
viviendas y a lo dicho por los vecinos. No satisface ningún tipo de necesidad local real sino la 
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necesidad de generar mayor rentabilidad para la gente que tiene mayor ingreso económico. O 
sea, externalizar el costo ambiental y social y que la sociedad lo pague. 
 Hace casi veinte años en toda la cuenca que la sociedad viene subsidiando el desarrollo 
inmobiliario porque nosotros, los vecinos y los trabajadores, venimos pagando para que las 
personas que tienen miedo y necesitan encerrarse en un barrio y necesitan un paraíso o un oasis 
en el medio de un desierto urbano, como propone el emprendimiento, vivan de manera cómoda, 
satisfactoria y segura mientras el resto de la sociedad paga el costo ambiental, social y 
económico. 
 No genera ningún tipo de desarrollo igualitario; más bien profundiza la desigualdad social, 
la marginación y la segregación y, a la vez, los barrios lindantes se convierten en barrios 
marginales porque son todo el tiempo controlados por cámaras de seguridad, la policía empieza a 
hostigar a la gente local y esos barrios, que tenían una cultura local, se convierten en barrios 
totalmente discriminados, como villas y pierden su identidad local. 
 No hay una sola palabra de lo que es el humedal. Tampoco hay una sola palabra de la 
cultura local ni una sola palabra del empleo ni de los trabajadores o trabajo digno; o sea que no 
tienen ningún tipo de interés en el lugar en que se emplazan. Simplemente, el interés de hacer un 
montón de negocio inmobiliario. Y nada diré de todas las irregularidades que cumplieron porque 
fue dicho de modo clarísimo. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Pelaz Laura, ¿se encuentra presente? Crotti Juan Martín, ¿está presente? 
Villagra Eric Nahuel ¿no está presente tampoco? Gauto Walter Fernando, ¿no está presente? 
Duarte Matías, ¿no está presente? Palma Callamucho Valentín. 
 
Sr. Palma Callamucho.- Buenas tardes a todos, a los laburantes, que la sudan, ¿verdad?  
 Voy a hablar como indio, como vecino, oriundo de La Matanza, pero vine acá porque me 
sumé a la defensa de los sitios y los cementerios ancestrales de los primeros pobladores de aquí, 
los querandíes, quienes con orgullo, desde 1536 supieron defender el territorio, el barrio, de los 
que lo venían a copar, de Garay, Mendoza, el imperio español. Está bueno recordarlo.  
 Yo vengo acá porque me sumé a defender a estos ancestros que hoy están siendo 
desaparecidos por emprendimientos inmobiliarios como Nordelta, Eidico. Nordelta hizo 
desaparecer 43 cuerpos de hermanos. Eso no fue en el 76 ni en el 1500, fue en estos años. Están 
desapareciendo decenas de ancestros con complicidad de autoridades arqueológicas. Me parece 
que no estarían orgullosos de nosotros nuestros hermanos querandíes, los auténticos pobladores 
de esta tierra. Yo soy coya, soy quechua. Soy nacido en La Matanza. Pero no estarían orgullosos 
de nosotros si entregamos el territorio, como se dice. No por una cuestión ética o de honrar a 
nuestros ancestros sino por una cuestión de números, de aritmética y de cuánta cantidad de 
casas se van a construir.  
 Acá estarían revolcándose en sus tumbas los ancestros si estuviéramos defendiendo o 
peleándonos entre nosotros. Sería ilógico que para el 10 por ciento de la población, que en 
muchos casos no son de acá, lo cual no tiene nada de malo, pero si sos de otro lugar, Belgrano, 
Maimi o Punta del Este, y querés invertir acá e invertir en viviendas en estos proyectos 
irresponsables, inundadores, desaparecedores de ancestros, tenés que adaptarse a donde venís, 
como lo sabían hacer los querandíes y luego los pobladores históricos de Tigre, los isleños, que 
sabían respetar el territorio y se adaptaban. 
 Acá vienen unos monos que tienen mucho poder adquisitivo –y quizás me equivoco–, 
tienen comprados a todos los órganos que tienen que controlar esto –arqueológicos, ambientales– 
porque los peritos son financiados por ellos. O sea que van a destruir el territorio, van a 
desaparecer cementerios y el que va a inundar a la gente es el que paga a los peritos. Creo que 
los ancestros querandíes estarían muy tristes con nosotros si avalamos esto. Porque, de última, 
es como entregar un pedazo de patria. Entregar un pedazo de nuestra madre –el 50 por ciento del 
Tigre continental– a un 10 por ciento de vecinos que pueblan irresponsablemente, capaz 
engañados y quizás algunos están contentos de hundirnos a los pobres y de desaparecer a los 
indios y promover una colonización o una invasión. Pero quizás otra minoría piensa que son 
engañados. Los desarrolladores no les dicen “mirá, vamos a construir sobre cementerios indios, 
vamos a inundar a los pobres, vamos a inundar al 90 por ciento de los trabajadores de Tigre y 
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después esa gente no te va a querer mucho.” Hay muchos que son engañados por los 
desarrolladores, por algunos delincuentes que andan por acá, que venden estos proyectos 
cuando, en realidad, lo que hacen es quedarse con todo el territorio, copan todo el barrio y se lo 
dan a menos de un 10 por ciento de gente de afuera. Pero si venís acá respetá el territorio y todo 
lo que hay.  
 El humedal tiene una función. Dios lo creó al humedal para que regule. El humedal es un 
filtro natural de agua. Como ellos se bañan con agua mineral, el laburante de Tigre no puede 
comprar agua todo el tiempo y estos humedales son los que filtran nuestra agua dulce. Aparte 
estos humedales actúan como un colchón que evita que nos inundemos. O sea que evitan que el 
90 por ciento se inunde por el 10 por ciento de una población irresponsable parasitario.  
 Entonces, quiero recordar que, por más que nos quieran callar, nosotros no estamos en 
contra del trabajo. Piensen una cosa. Si en la mitad del distrito de Tigre, de forma boba, tolola, 
construís para el 10 por ciento de la población, si hicieras casas razonables, respetando el 
ambiente, compartiendo más el territorio, no que un montón de quicos se queden con todo y no 
quieran convadir, compartiendo el territorio que, primero que todo, tiene que ser para los hijos y 
los nietos de los tigrenses y para respetar a los indios que habitaron y defendieron el territorio. 
Porque los querandíes, les doy un dato, al mayor imperio español lo repelieron. Se unieron en 
1536 con los guaraníes, los chaná y los timbú y supieron defender el territorio. Los hicieron correr 
al invasor, en ese caso, el imperio español. Tanto es así que Mendoza murió de sífils en altamar. 
 Entonces, honremos esa historia heroica del territorio querandí. Ellos respetaban el 
territorio como se debe respetar una madre y a la patria. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Corresponde llamar a Ríos Rocío, ¿se encuentra presente? Ugo Federico. 
 
Sr. Ugo.- Buenas tardes.  
 Antes que nada, lamento que no estén todas las autoridades convocadas a esta audiencia, 
sobre todo, por lo que veo, las autoridades provinciales, que son las que tienen que definir la 
aprobación de este proyecto. De este proyecto que nosotros lo llamamos claro y con todas las 
letras: un negocio inmobiliario. No es ni un emprendimiento ni un desarrollo ni nada de esas 
palabras positivas que le quieren poner. Es un negocio inmobiliario de un pequeño sector que ni 
siquiera es de Tigre ni que pretende seguir quedándose con nuestra tierra. Y, además, nos quiere 
poner en una falsa discusión con los compañeros trabajadores de la construcción. Para nosotros, 
los compañeros trabajadores de la construcción tienen el respeto que tienen que tener, tienen el 
valor que tienen que tener. Muchos de los compañeros trabajadores de la construcción que viven 
en Tigre y muchos changarines se inundan por este tipo de negocios inmobiliarios, no tienen 
todos sus servicios por este tipo de negocios inmobiliarios y lamentamos que el municipio, en vez 
de hacer cumplir la normativa, respetar a estos grandes negocios inmobiliarios, como le hace 
respetar a cualquiera que va por la calle y el COT lo para y le pide documentos y lo jode, etcétera, 
a los grandes negocios inmobiliarios no los hace respetar, los avala y los avala confirmándoles 
decretos que no debería firmar, firmándole factibilidades que no debería firmar porque, repito, es 
una potestad, como dijeron quienes me antecedieron en la palabra, de la Provincia de Buenos 
Aires.  
 Nosotros estamos de acuerdo con quienes plantean el cuidado de los humedales, en un 
distrito como Tigre, 148 kilómetros cuadrados de continente, ocupados casi en su 50 por ciento 
por negocios inmobiliarios privados de sectores de alto poder adquisitivo, no puede ser que los 
pocos humedales que nos quedan, atravesados por dos cuencas, una de ellas, la del río Luján, 
que está en una situación judicial y en investigación por estos negocios inmobiliarios que se 
vienen desarrollando. Porque está clarísimo, y no de ahora sino de hace unos cuántos años por 
todos los estudios técnicos que han hecho distintas universidades, que estos negocios 
inmobiliarios perjudican no solamente el medio ambiente sino a toda la comunidad. 
 Nosotros no nos comemos el verso de que esto es un progreso para Tigre. Eso es una 
mentira. El progreso es progreso si toda la comunidad progresa. Si la comunidad no progresa no 
es progreso, es negocio para unos pocos. Lo plantea, y lo traemos a colación, el Papa Francisco 
en su encíclica “Laudato Si”, que la recomendamos y la presentamos en el Concejo Deliberante 
para declararla de interés municipal en este distrito tan vinculado a la naturaleza. Allí habla de 
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cuidar la casa de todos, de que no nos comamos los cantos de sirena de que vienen a traer 
desarrollo y progreso a una comunidad. Vienen a traer trabajo, y estamos de acuerdo. Pero, 
compañeros, como dijo Valentín, si tuviésemos planificado el desarrollo de Tigre, de qué manera 
tiene que crecer Tigre y las viviendas los tigrenses, la UOCRA tendría miles de puestos de trabajo 
para que los compañeros vivan dignamente.  
 Entonces, no hay que hacerle el juego a los tipos que vienen a hacer negocios. Nosotros 
somos tigrenses. En mi caso, soy concejal, pero antes de eso soy tigrense. Me inundé hace dos 
años como muchos en Dique Luján y Villa La Ñata por este tipo de emprendimientos que nadie 
regula.  

El municipio de Tigre, en primera instancia, tiene que tener la voluntad política de hacerle 
cumplir las normativas a estos negocios inmobiliarios y la Provincia de Buenos Aires tiene que 
hacer lo mismo. Porque acá, para progresar, reitero, progresamos todos. Basta de negocios 
inmobiliarios y vamos por un Tigre cada vez más digno en donde todos crezcan. No dejemos que 
esto avance. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Corresponde convocar a Badano Pablo Andrés.  
 
Sr. Badano.- Buenas tardes. 
 Vengo para pedir que no se apruebe este emprendimiento inmobiliario. Soy integrante de 
una de las decenas de organizaciones sociales y ambientales y de pueblo originarios que en toda 
la cuenca del río Luján, desde Luján hasta San Fernando, están pidiendo el freno de este negocio. 
 Vale aclarar que ya la Defensoría del Pueblo de la Nación, en 2010, también hizo un alerta 
en noviembre a todos los municipios del delta del Paraná pidiendo que no autoricen este tipo de 
emprendimientos. Que solamente autoricen emprendimientos cuando sean de interés 
estrictamente social. Claramente, este tipo de emprendimiento para sectores de altos recursos no 
lo es. 
 Hemos presentado distintos proyectos de Ordenanza en Tigre y en Escobar, nos hemos 
organizado, hubo movilizaciones y tuvimos consultas con numerosos especialistas que hoy se han 
tomado el trabajo de venir acá para contar sus cosas, gran parte de la comunidad científica, si no 
toda, está avalando esta postura de no autorizar más emprendimientos de este tipo. 
 En este caso, estamos hablando de un emprendimiento de 17 hectáreas, de miles de 
hectáreas de humedales y uno podría pensar en qué van a afectar otras 17 hectáreas. Pero esto 
es acumulativo. Cada paso que se da es un pedazo de este corazón de Tigre, del Tigre ancestral 
e histórico, que se va perdiendo. Ahora es Remeros Beach, pero luego serán otros 
emprendimientos. 
 Entonces, es el momento de poner un freno. Ahora viene Remeros Beach, pero luego van 
a avanzar muchos más. 
 Coincido con lo que dijeron varios en el sentido de que esta audiencia pública tendría que 
haber sido convocada por Provincia de Buenos Aires. También quiero agregar que gran parte de 
los estudios de impacto arqueológico se pueden pedir la nulidad porque no han cumplido con la 
participación ciudadana.  
 Existe un convenio internacional, el 169, que le da participación a los pueblos originarios 
en todos los temas que le compete; en este caso, hay un patrimonio arqueológico sagrado 
ancestral que está siendo reivindicado por numerosas organizaciones de Tigre y del Gran Buenos 
Aires. En cada uno de estos estudios de impacto se debería dar participación y consulta a las 
organizaciones o a los representantes indígenas que el Estado reconoce. No es eso lo que está 
pasando. Sí, gracias a la lucha que vienen dando distintas organizaciones, en este caso de una 
década, el municipio de Tigre ha contratado a una arqueóloga, hay una nueva área municipal de 
Arqueología para revisar estos estudios. Pero, como decía Valentín, los estudios son hechos por 
personas contratadas por las empresas y el municipio de Tigre no tuvo mejor idea que poner a 
cargo del área de Arqueología a una persona que es parte de este mismo equipo de arqueólogos. 
O sea que se controlan entre ellos mismos.  
 En este caso, para hablar de estudios de impacto arqueológico, hay que decir que el 
estudio de impacto arqueológico fue presentado a la Provincia de Buenos Aires para su 
evaluación en enero de 2015. Se puede ver satelitalmente que hubo un importante movimiento de 
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suelos o relleno en gran parte del terreno en los meses siguientes sin haber tenido ningún tipo de 
aprobación. El estudio arqueológico recién es aprobado al año siguiente, en el mes de febrero.  
 Creemos que esta aprobación requiere una revisión porque el mismo estudio identifica 
distintas áreas del terreno donde no se puede comprobar que no haya sitios arqueológicos. Habla 
de que hay zonas de terreno que tienen mucho bosque y monte y para revisar eso hay que 
desmontar, habla de que hay que hacer un monitoreo. También habla de que hay algunos 
sectores que ya están rellenados previamente en este último siglo y para comprobar que no haya 
sitios arqueológicos primero habría que ver las excavaciones. Deben presentar un monitoreo 
futuro que no se ha presentado o, al menos, en la copia no lo pudimos conseguir. No consta este 
monitoreo. 
 Entonces, hay un peritaje antropológico que se ha presentado en la Justicia en su debido 
momento. Una experta en Derecho Indígena, Morita Carrasco, recomendó al Estado que cumpla 
con la consulta a los pueblos originarios que, ante cada pedido de excavaciones y prospecciones, 
se le dé participación. Esto no se está cumpliendol 
 El municipio de Tigre al dar aprobación al estudio arqueológico sin participación está 
violando este derecho y, de esa manera, el Estado argentino puede ser sometido a un juicio en 
organismos internacionales en virtud de no cumplir con el convenio.  
 El Movimiento en Defensa de la Pacha somos un grano más de este gran conjunto de 
organizaciones que en toda la cuenca está pidiendo un freno. Es un freno que es político. El 
municipio tiene que decir qué Tigre quiere, para qué lado va a patear, si va a acompañar el pedido 
de los sectores que piden este freno. 
 
Sr. Presidente.- Se cumplió su tiempo. Convocamos a Loperena Patricia.  
 
Sra. Loperena.- Buenas tardes. 
 Hablo como habitante de las islas del delta desde hace unos años.  
 Como técnica en jardinería trabajo en jardinería, por lo tanto, un nuevo emprendimiento 
para mí podría significar más trabajo. Pero, por supuesto, voy por la nulidad de este proyecto. 
 Quisiera que esta audiencia sirviera para algo y no fuera una puesta en escena. De 
términos legales no entiendo, pero ojalá que sirva.  
 No me sorprende que el emprendimiento sea ilegal. He trabajado para estos 
emprendedores que no pagan aportes patronales ni nada. Pero lo que más me molesta es la 
mentira. Y desde que vengo en Tigre vengo descubriendo mentiras.  
 Por ejemplo, en la primera exposición del desarrollador se exponía que uno de los 
argumentos por los que este emprendimiento podría ser viable es porque la naturaleza en ese 
lugar está arrasa, no existe más, etcétera.  
 Como naturalista sé que los ambientes se recuperan. Si no, no sería viable limpiar el 
Riachuelo, no sería viable haber limpiado el Sena. La naturaleza se recupera si se la deja en paz. 
 La antropización actual no es argumento. Que ya haya barrios y gente viviendo no significa 
que no estén insertos en el humedal, como dijo.  
 Otra cosa que escuché es que las obras que se hacen en los barrios terminan beneficiando 
a los habitantes linderos. Eso es mentira. He hecho visitas guiadas para chicos, hijos de 
millonarios que viven en Nordelta, o hijos de millonarios que van a vivir en Puertos, que es el 
nombre de Nordelta II, para que conozcan el humedal y ya tienen agua corriente, y todavía no se 
mudaron. Y la gente que vive alrededor no va a tener agua corriente. Esta se construye para los 
barrios y no para beneficio de los que están alrededor.  
 Como militante peronista, que venga la UOCRA a defender a los patrones, es un dolor… 
Me molesta que pongan al pueblo contra el pueblo para defender a los millonarios que con la plata 
de no sé dónde hacen estos emprendimientos ilegales, avalados por gobiernos que dicen que nos 
defienden y que quieren ser presidentes o no sé qué y lo único que hacen son negocios y 
perseguirnos a nosotros.  
 Básicamente, estoy en contra y no quiero que nos mientan más.  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Balbuena Gabriela Iris, ¿no está presente?  
 Convocamos a Tenaglia Marcos, ¿no está presente? 
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 Convocamos a Barta Osvaldo, ¿no está presente? 
 Convocamos a Magnani Héctor Hugo.  
 
Sr. Magnani.- Buenas tardes. 
 Como integrante de la Asociación Ambientalista del partido de Escobar e integrante de la 
Comisión Asesora del Comité de Cuenca del Río Luján declaro lo siguiente: nulidad absoluta de la 
audiencia pública por haber sido convocada por el municipio de Tigre y no por órganos de 
aplicación competente nacionales, provinciales y por la mismísima Comisión Intergubernamental 
de la Cuenca.  
 Por pretender legitimar lo que ilegalmente ya ha comenzado a ser desarrollado con 
movimientos de suelos o autorizados ilegalmente en un claro desarrollo ilegal a hecho 
consumado.  
 Por ser incompatible con las Constituciones nacional y provincial que bregan por un 
ambiente sano y por el amplio arsenal legislativo ambiental que se opone y prohíbe las 
pretensiones de factibilidad de estos emprendimientos inmobiliarios urbanísticos y comerciales, 
lacustres, algunos náuticos, con modelos constructivos extractivistas, naturofáquicos, 
polderizantes por terraplenado y rellenado por refulado conectantes y contaminantes de acuíferos 
y acumulantes de impactos ambientales.  
 También tenemos que tener en cuenta que existe un apoderamiento indebido del territorio 
que viene siendo modificado irreversiblemente, considerando, por otra parte, que estos territorios 
constituyen un bien común del dominio público natural, no sujeto a comercialización y con uso 
restringido del suelo de acuerdo al Código Civil y Comercial y que se trata de llanuras de 
inundación que contienen humedales y bosques nativos de elevadísimo valor biológico y que 
prestan valiosísimos servicios ambientales ecosistémicos que resultarían aberrante y 
perversamente aniquilados de concretarse la certificación de aptitud ambiental y la consecuente 
habilitación autorizante a través de una declaración de impacto ambiental legitimante de la 
ilegalidad y de la irracionalidad. 
 En función de esta cuestión del dominio público no existe una ley del Congreso Nacional 
que haya desafectado este predio y los que están a los alrededores en cuestión del dominio 
público hacia el dominio privado, y ahí está la primera ilegalidad. Considerando que está en una 
zona que forma parte de un río internacional navegable, como es la cuenca del Río Paraná y el 
Río de la Plata, solamente el Estado Nacional, con la venia del Congreso Nacional, podría 
cambiar ese estatus y no un municipio y, ni siquiera, la Provincia de Buenos Aires podría 
arrogarse la autoridad para hacerlo a través de ordenanzas, decretos, rezonificaciones y 
resoluciones de los órganos de aplicación.  
 Tenemos que tener en cuenta la existencia de tratados internacionales suscriptos, entre los 
cuales, está la ley de humedales RAMSAR, que aquí no se tiene en cuenta. Ya lo dijo Pablo, la 
existencia de una resolución de noviembre de 2010, la 141/10, generada por la Defensoría del 
Pueblo de la Nación que, oportunamente, exhortó a los municipios desde Vicente López hasta 
Zárate a limitar los emprendimientos inmobiliarios, urbanísticos, comerciales e industriales en las 
llanuras de inundación y sus humedales asociados por su devastador e incierto efecto sinérgico 
acumulativo de impactos ambientales en una región inapropiadamente anárquica y excesivamente 
antropizada que se ha venido inundando como nunca antes.  
 Tenemos que tener en cuenta también por lo limitado que hay una transmisión 
complementaria y suplementaria de las siguientes directivas ambientales que, simplemente, las 
voy a mencionar. No existe un ordenamiento territorial ambiental de la Provincia de Buenos Aires 
en su conjunto. No se tiene en cuenta el principio precautorio establecido por la Ley General del 
Ambiente 25.675 que, claramente, establece que se deben descartar de plano aquellos 
emprendimientos que fueren potencialmente perjudiciales. Tampoco se tiene en cuenta la Ley de 
Escurrimiento de Excedentes Hídricos 6.253 y 6.254. 
 Serían entonces los funcionarios que habilitaran el emprendimiento que nos convoca 
cómplices copartícipes necesarios de legitimación de ilegalidad y pasarían a ser de denunciados a 
imputados en caso de ocurrir nuevas inundaciones y nuevos muertos, dado que solamente 
existiría un estrago ambiental doloso.  
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 En lo que voy a presentarles a ustedes para que lo tengan por escrito está la Resolución 
de la Defensoría del Pueblo y la Resolución de la Fiscalía del fiscal Domínguez. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Quispe Cinthia. 
 
Sra. Quispe.- Voy a hablar como vecina de Tigre y, particularmente, de la zona de Las Tunas.  
 Tenemos cuatro countries que nos bordean y cada lluvia nos inundamos. Y no solamente 
los vecinos que estamos cerca del arroyo, que llegamos a tener un metro de agua en las casas, 
sino las ratas que han mordido a muchos pibes. 
 No tenemos  nada en contra de la gente que compra de buena fe, como dijo un 
compañero, porque sabemos que buscan vivienda, tanto como nosotros. Pero estamos en contra 
de los empresarios y del municipio que aprueba estas cosas que son perjudiciales para los 
vecinos de Tigre. Perdemos nuestra cultura y necesitamos esos humedales. Si no, habrá barrios 
como el mío que nos inundamos cada vez que llueve. Estamos hartos de las inundaciones, de 
volver a comprar las cosas y de que el municipio nunca se haga cargo. Las empresas obviamente 
no se hacen cargo y es muy fuerte la pérdida en la casa. Todo eso hay que tenerlo en cuenta. 
(Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Ríos Ruth Esther ¿no está presente? Solari Lucas Daniel ¿no 
está presente? Guarín Cristina ¿no está presente? Poggi Fernando. 
 
Sr. Poggi.- Yo pensé muchas cosas mientras escuchaba a los vecinos y profesionales.  
 Soy vecino de Villa La Ñata y junto a Dique Luján es un muy buen ejemplo de lo que 
hicieron los desarrolladores estos años y lo que no hizo y dejó hacer el municipio.  
 Gran parte de los vecinos de esas dos localidades, me animaría a decir la mitad de la 
población, no tiene agua potable teniendo la mayor planta de Sudamérica de AySA. Va un 
aguatero con un tractor de 1974 dejando agua en tachos azules. No hay cloacas.  
 En función del empleo, Villa La Ñata lo quieren transformar en el segundo puerto de frutos, 
los espejitos de colores del progreso garantizaban trabajo para los vecinos y como algún vecino 
dijo, es todo trabajo ilegal. Los vecinos trabajan en negro, algunos son explotados porque no se 
respeta ningún convenio colectivo de trabajo.  
 Por otro lado, en función de lo que el municipio no hace, está dejando rellenar. Lo de 
Cáncamo que alguien nombró, en el barrio Santa Anta, en un sitio llamado La Abellata, que sigue 
avanzando, un megaemprendimiento de guarderías náuticas, Marinas Delta, rellenó un zanjón de 
dos metros de ancho, cincuenta metros de frente, enfrente del barrio San Isidro Labrador. 
Entonces, frente a la primera sudestada que haya, los vecinos no vamos a poder acceder a Villa 
La Ñata porque ya se empezó a inundar la ruta. Y cuanto más sigan rellenando el acceso más nos 
vamos a inundar. Eso mismo va a pasar en el resto de Tigre si se sigue desarrollando esto.  
 Hablaron de todo lo que van a pagar en impuestos y los beneficios del municipio. Pero el 
municipio recibe millonadas de plata, pero no la usa porque subejecuta presupuesto, no la usa en 
salud y la usa en publicidad. Entonces, ¿qué sentido tiene todo el dinero que nos pueden llegar a 
dar los nuevos desarrollos? Ninguno. La mayoría no disfrutamos los beneficios que el municipio 
está obligado a brindar. Para eso los votamos a todos y cada uno de los que se postulan y los 
funcionarios que asumen las responsabilidades que se hagan cargo. Los eligen para 
solucionarnos la vida, no para complicárnosla. No para que nos estemos peleando con los 
muchachos porque quieren laburar. Claro, todos queremos laburar. Pero no es justo y no 
corresponde. Creo que tenemos que abrir la cabeza, barajar y dar de nuevo. Nos hicieron creer 
que las cosas como vienen son y tenemos que aceptarlas. No. Esto, como bien dijeron, es 
completamente ilegal.  
 Entonces, es absurdo lo que estamos haciendo. Pero, por lo menos, nos podemos 
expresar. Hay un espacio para expresarse, para que sepan todos los funcionarios y que se entere 
el intendente municipal, que no sé por qué no está acá escuchando a los vecinos, como no está 
en ningún lado, nunca aparece, solamente en los actos que organizan ellos.  
 Y para terminar, quiero que pensemos, porque todo tiene que ver con todo, la 
desarrolladora está integrada por Mlagros Britos, o forma parte de la empresa, que es dueña del 
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Banco Macro, principal auspiciante del Club Tigre, que todos queremos. Fue el principal aportante 
a la campaña de Sergio Massa. Pensemos. Todo tiene que ver con todo. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Carinchi Mónica ¿está presente? Graham María. 
 
Sra. Graham.- Buenas tardes. 
 Voy a ser muy breve porque la mayor parte de las cosas ya las dijeron. 
 Esta obra es una más del conjunto de emprendimientos que se asientan en esta región 
hace varios años. No sabíamos cómo eran de perjudiciales cuando empezaron. Ahora sí ya lo 
sabemos. 
 Estos emprendimientos exclusivos y excluyentes aumentan la desigualdad. Como dijo 
alguien, y me parece importante destacar, no son desarrollo urbano; son negocios inmobiliarios. 
Los más ricos son más ricos. Los más pobres son más pobres gracias a ellos. Reparten 
inequitativamente los beneficios y los perjuicios.  
 Esta obra tiene efectos destructivos, por lo menos, en dos sentidos. Estos aspectos los voy 
a decir por separado, pero en realidad están unidos indivisiblemente.  
 El aspecto físico ambiental y el aspecto social. 
 Desde el punto de vista ambiental, al destruir los humedales sobre los que se asientan, se 
destruyen todos los beneficios que los humedales aportan. Justamente, en el estudio de impacto 
ambiental, está ausente esta palabra. Los humedales tienen un montón de beneficios que son 
para todos, no son para los locales sino que se extienden a toda la región. Esos beneficios, entre 
los cuales uno es la regulación de inundaciones y crecidas, quedan anulados al elevar el terreno y 
destruir la esponja que son los humedales para convertirlo en terreno firme o bien en lagunas 
cerradas. De esta manera, la destrucción de este efecto es la que tiene mayor impacto y el más 
visible en el otro aspecto que quería mencionar, que es el social. 
 Las inundaciones, que vienen empeorando desde hace unos años, son mucho peores 
porque lugares que nunca se habían inundado ahora sí se inundan, son el efecto de la 
acumulación de efectos negativos de estos emprendimientos. Este es uno más, pero no porque 
haya otros debemos permitir uno más. Si no, como me martillé un dedo, me martillo los otros 
nueve.  
 Esta pérdida de capacidad de los humedales de absorber las crecidas y las inundaciones 
afectan, sobre todo, a los barrios linderos a los barrios cerrados, a los barrios preexistentes. En 
estos barrios vive la gente más o menos humilde, más o menos pobre. Pero vive gente, vive en la 
ciudad normal, no vive en el barrio cerrado y, sobre todo, estos sectores no pertenecen a los 
sectores privilegiados, a los sectores de los inversores, que son los que realmente se benefician.  
 Existe, como ya fue mencionada, sobrada legislación que podría impedir estas nefastas 
construcciones. Pero, lamentablemente, la letra escrita es letra muerta si los funcionarios públicos 
no cumplen con su deber.  
 Tanto los que fueron elegidos por el voto como los que fueron nombrados en sus cargos, 
pueden cumplir con su tarea. Pueden cumplir con aquello que les fue encomendado, que es la 
defensa y promoción del bien público, del bien común, del bien para todos; pueden hacer esto o 
pueden seguir permitiendo este tipo de obras, que se inician ilegalmente y que luego se aprueban 
ante el hecho consumado. Ya que estos funcionarios se benefician económicamente a través del 
cohecho o que, simplemente, se dejan seducir por el mercado y el poder económico, creyendo y 
admitiendo que estas son las reglas del juego, están adquiriendo una deuda inmensa, y ojalá que 
no irreparable, con la comunidad, con nosotros, con nuestros hijos y con los hijos de nuestros 
hijos.  
 La patria y la pacha se lo demanden. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Rodríguez Iturrieta Facundo, ¿no se encuentra? Festi Eva. 
 
Sra. Festi.- Buenas tardes. 
 Voy a leer una cosa que me parece muy importante para todos.  
 El Artículo 41 de la Constitución Nacional reconoce que todos los habitantes tienen 
derecho a gozar de un ambiente sano, equilibrado, apto para el desarrollo humano y para que las 
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actividades productivas satisfagan las necesidades presentes sin comprometer la de las 
generaciones futuras y tienen el deber de preservarlo.  
 El mismo artículo asevera que el daño ambiental generará, prioritariamente, la obligación 
de recomponer según lo establecido y que las autoridades proveerán a la protección de este 
derecho, a la utilización racional de los recursos naturales, a la preservación del patrimonio natural 
y cultural y de la diversidad biológica y a la información y educación ambientales. Corresponde a 
la Nación dictar las normas que contengan los presupuestos mínimos de protección y a las 
provincias las necesarias para complementarlas sin que alteren las jurisdicciones locales. 
 Esto lo digo porque yo soy de Rincón de Milberg. Las torres que pretenden hacer dañan mi 
barrio. Mi barrio vive inundado. Mi casa, yo tengo fotos en mi celular y se las podría mostrar, 
siempre vive inundada. Siempre tiene agua. Porque es zona de humedales. Vivimos en zona de 
humedales. No se puede construir. Si siguen construyendo van a dañar la salud y el medio 
ambiente de las personas que vivimos ahí. Y me parece malo. 
 Yo estudié albañilería. Tengo la credencial de la UOCRA. Yo los entiendo a los muchachos 
que necesitan su trabajo. Pero podrían trabajar en otros lados porque hay muchos lugares para 
trabajar y no dañar más a nuestro barrio. Nuestro barrio está rodeado de tres countries y ahora 
vamos por un cuarto. ¡Pretenden dejarnos sin lugar! Sin un lugar dónde vivir. Pretenden hacer 
otro, ¿para quiénes? Para la gente que tiene plata. Para la gente de afuera. Nosotros tenemos 
derechos igual que ellos. Ante la ley, somos todos iguales. No se trata de pelear o de buscar 
carroña. Creo que todos pasamos por eso.  
 Los muchachos de la UOCRA deben saber. Escuché a uno que decía que vive en Tigre y, 
si vive acá, seguramente va a querer como yo un Tigre mejor. Un Tigre para todos. Y no para un 
10 por ciento de la población. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Edelsten Pernice Ricardo. 
 
Sr. Edelstein Pernice.- Yo voy por el Camino de los Remeros, veo el Shopping y veo crecimiento. 
Escucho que van a ensanchar una parte del Camino de los Remeros y me encanta. Veo 
crecimiento para Tigre. 
 También creo que trae trabajo y pone a Tigre a nivel mundial como sucede en Chile, 
México, Estados Unidos y en Uruguay y con una laguna cristalina que está teniendo mucho éxito.  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Insaurralde Roberto.  
 
Sr. Insaurralde.- Les quiero decir algo muy claro. 
 Nos cortan la luz, agua y cloaca no tenemos. Gas tampoco. Teléfono e Internet tampoco 
hay. Está todo frenado.  
 La verdad, a mí me parece increíble que estén generando emprendimiento tras 
emprendimiento, pero en realidad es un negocio.  
 Es tal el nivel de negocio que el Camino de los Remeros no tiene para que pasen los 
camiones. La avenida Santa María está hecha pedazos y todos los que viven en Rincón de 
Milberg lo saben, pero nadie la va a reparar.  
 El Camino de los Remeros no permite el paso de camiones, pero sí en la Santa María. La 
pregunta es por qué no pasan los camiones por allá en lugar de la Avenida Santa María.  
 A la gente que quiere trabajar, les digo que hay menos de 200 camas en Tigre. Se necesita 
la apertura del Hospital, se necesitan más de 400 camas. Se necesita que El Ahorcado, La 
Costilla, Villa Garrote sean urbanizados. No lo van a hacer. ¿Les van a trabajar más por trabajar 
ahí? No. Les van a pagar el mismo sueldo.  
 ¿Qué queremos hacer? En la calle Aristóbulo del Valle y Williams estuvieron más de dos 
días sin luz. Les digo de esta semana.  
 Vi los carteles de ustedes que no sé cuántas luminarias dicen. Y cuando hablo de ustedes 
me da vergüenza decir ustedes porque se supone que somos nosotros.  
 Ya del proyecto no quiero hablar porque lo han dicho todos.  
 ¿Cómo puede ser que hace 18 meses que no tengo luz? Me escuchan bien. Dieciocho 
meses sin luz.  
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 Si durante 18 meses no quieren ponernos luz, no puede ser así.  
 La gente que compra en estos lugares no hace falta que le diga a nadie quién es José 
López.  
 Yo quiero decir que nosotros también tenemos derechos adquiridos. Me da vergüenza que 
cuando fui al municipio me pongan lugar de nacimiento. Cuando sabemos que muchas 
autoridades de acá no han nacido en Tigre. Les puedo decir José Marti 785 y es Rincón de 
Milberg. 
 Me parece que no tiene mucho sentido lo que estamos viendo. Cualquiera se da cuenta 
que la mayoría de la población está en contra. Y no estamos en contra de la gente. Con los 
desarrollos anteriores vemos canchas y tienen lugar para edificar más. De ninguna forma se 
puede porque tienen espacio libre. 
 El mantenimiento de los parques y de las calles no lo quieren hacer. No quieren hacer 300 
metros de mejorado. Sale 5000 mil pesos la tonelada de mejorado. Sin embargo, mantienen las 
calles de la gente… Y la verdad es que no podemos entrar y salir. No pueden levantar la avenida 
de Las Palmeras. De Rincón de Milberg no podemos salir. Es una cosa increíble.  
 Ustedes saben lo que pasa en la Avenida Liniers que andá a saber cuándo va a pasar. 
Dios quiera que no llueva. Porque el que vive en Rincón de Milberg o tiene que pasar por el 
costado de la calle Williams… 
 
Sr. Presidente.- Su tiempo. Convocamos a Plaza Adriana. 
 
Sra. Plaza.- Buenas tardes.  
 Voy a hablar como vecina. Vivo en Dique Luján, me veo afectada como todos los vecinos 
por la falta de servicios. Luz y agua. En este momento, tengo luz, pero la viven cortando. Estando 
tan cerca de la planta no tengo agua. Creo que acá no se previeron las obras ni los servicios 
públicos que es lo que debería estar resuelto primero para los que ya vivimos en la zona. Eso 
debería estar resuelto para quienes viven en la zona antes de encarar una nueva obra.  
 Por lo tanto, creo que no tengo más que decir. Ya lo han dicho todo. 
 Obviamente que me opongo a esto por las consecuencias que nos trae. Nos hemos 
inundado en el 2014, fue la peor desde que vivo en Dique Luján, hubo vecinos con hasta 1,80 
metros de agua en sus propiedades.  
 Creo que nos tenemos que oponer a esto. Quienes hemos vivido siempre en Tigre no 
podemos aceptar esto. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Arena Santiago. 
 
Sr. Arena.- Buenas tardes. 
 Voy a hablar como vecino de Tigre hace 31 años y residente en el delta desde hace diez 
años. Remero y palista desde hace 17 años y profesor de canotaje hace doce años. 
 Se dijeron muchas cosas, pero hasta ahora no se ha hablado de los remeros, los palistas 
que entrenan y saben la humillación que es entrenar en la Pista Nacional de Remo, que es una 
cloaca a cielo abierto y que trae contaminación y enfermedades, que cada vez que vienen 
competidores de San Pedro o Baradero u otro lado se van con diarrea, conjuntivitis.  
 ¿Cómo puede ser que hoy estemos hablando de Remeros Beach? Playa y remeros. No. 
los ríos son para remar y las playas son para hacer surf. O sea, esto es una ridiculez. En este 
momento hay una oficina de ventas que está vendiendo terrenos sobre un pajonal que ya no 
existe.  
 ¿Cuánto sale un informe de impacto ambiental? ¿Se vende en Mercado Libre? O sea, nos 
están tomando el pelo. Es una ridiculez. Espero que esto tenga alguna validez como dijo algún 
vecino. Que sea como Colony Park, que sí se detuvo. Que la audiencia pública sí funcionó. Esa 
instancia fue para ponerle fin a algo que parecía que no iba a suceder. Lo mismo que Venice. Nos 
quieren acostumbrar a que los ríos son calles de agua podrida, como en Venecia.  
 Cuando quise hacer una escuela de canotaje municipal me dijeron que sí, pero iba a ser en 
la pista de remo. No, allí no. O sea, no… Para que los chicos se enfermen y se contagien.  
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 Ahora van a empezar las olimpíadas, así que en cualquier momento vamos a ver la foto de 
los muchachos entrenando en las calles. Y, en realidad, la selección de remo y canotaje ya no 
entrena en la pista de remo sino que se tuvieron que ir a entrenar a Nordelta. ¿Escucharon bien? 
Entrenan en Nordelta porque allí, supuestamente, el agua está limpia y tienen 2 mil metros de 
agua para remar.  
 ¿Cómo se puede entender que no podemos entrenar en el delta porque las lanchas nos 
atropellan y son parte de este mismo modelo inmobiliario? Tampoco podemos remar más en la 
pista. ¿Vamos a ir a hacer surf a Remeros Beach? ¿Esa es la cultura que nos quieren traer? ¿Dos 
mil quinientas viviendas? ¿A dónde van a ir a parar las cloacas? ¿A la pista? ¿Al delta? ¿Más 
todavía? 
 Entonces, no puedo entender cómo les da la cara para defender semejante barrabasada. 
No tienen límites. Yo iba a cazar renacuajos donde está Punto Tigre y mi abuelo iba a donde es 
Nordelta. ¿Y ahora dónde vamos a ir? ¿Dónde está la cultura de la gente que habitaba aquí? Eso, 
claramente, no les importa. No les está importando. ¿Cómo sigue esto? 
 Por suerte, existen estudiosos que se encargaron de argumentar la absoluta barrabasada 
ambiental que significa esto. Así que no puedo decir nada.  
 Les quiero decir que las asambleas son como el delta, se van anulando algunas para que 
existan otras. Así nos alimentamos y así vamos a defender nuestro territorio y de esa forma lo 
vamos a defender y vamos a recuperar lo que nos han quitado. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Cristophersen Miguel. 
 
Sr. Cristophersen.- Algunas imágenes.  
 Vivo en Benavídez, cerca de La Bota, que es como el acceso a todos los san, san, san, los 
barrios cerrados.  
 Realmente, esto del modelo es como otro modelo distinto, pero va por el mismo lado.  
 La gente que va a los san, san, san, todos van por La Bota, que está destruida. Y después 
de las cinco, cuando sale la gente que trabaja, van caminando para la Panamericana.  
 Mi hija me viene a visitar, no vive por acá sino en zona norte, y, a veces, se toma el tren y 
dejó de tomarse el 722, con el que va a la Facultad. Porque el 722, que habilitaría toda esa zona 
para la gente que trabaja y viven en el barrio, viene cada muerte de obispo. No tiene un buen 
horario. Hace un par de años andaba muy bien, pero ahora ya está deteriorado.  
 En general, he hablado con gente de los barrios y doy clases en un colectivo cultural en 
Maschwitz y mucha de la gente estaba totalmente sorprendida. No se integran. En general, van 
con el auto, rápido, por La Bota u otros accesos, y la idea es vivir en un solo lugar, sin integrarse, 
meterse adentro del barrio y, de alguna manera, sentirse seguros. Es un problema de integración 
también. Es importante.  
 Hay una famosa anécdota, sin hacer bipolaridad, porque esto de los chicos de la UOCRA, 
de gente pobre contra gente rica es de manual, unos contra otros. Total, después ganamos 
tiempo y vemos cómo hacemos.  
 Hay una famosa anécdota… Una madre de uno de estos barrios… Y digo esto porque es 
importante saber… Como se decía, yo no viví en Tigre, pero venía acá y remé toda mi infancia 
acá, a uno le interesa en qué modelo o espacio social le interesa vivir. Entonces, la hija le 
preguntaba a la madre, “¿hombre, mujer o mucama?”. Estaban jugando los chicos entre ellos.  
 En general, los oficios y demás está todo como uniformado. La mucama tiene un uniforme, 
el jardinero tiene otro, el de seguridad otro.  
 He pasado caminando por los barrios, y venían los de seguridad a decirme que no pase 
cerca del alambrado porque se activaban las alarmas. Ridículo.  
 Evidentemente, no es un modelo que realmente sea inclusivo, que ayude y es de manual 
esta cuestión del dinero. Siempre dicen lo mismo.  
 Hace unos años fui corresponsal de América Noticias en el sur y me acuerdo que fui a 
hacer una nota porque Benetton decía que iba a dar mucho trabajo y hacer obras y lo único que 
hizo fue pone un alambrado en una zona a la que todo el mundo tenía acceso, como pasa ahora 
con Punta Querandí donde hay un solo poblador… y es eso. No es un modelo viable. (Aplausos.)  
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Sr. Presidente.- Convocamos a Svatón Jorge. 
 
Sr. Svatón.- Buenas tardes. 
 La verdad es que no pensaba hablar, pero siento que todo esto es una farsa. Hay mucha 
mentira, ilegalidades, el desarrollador parte diciendo que cumple con todas las leyes cuando el 
proyecto lo presentan y por una Ordenanza, luego de la presentación del proyecto, cambian la 
zonificación, donde pasa de rural a no sé qué nombre para permitir el proyecto. Algo que, 
realmente, cuando presentan el proyecto parten de una ilegalidad. Y también dudo de la ilegalidad 
de ese decreto porque no sé si el municipio tiene la potestad para una zona de humedales. 
Aunque como bien decía Patricia Pintos se negaron a mencionarla, porque la palabra humedales 
tiene mucho peso ahora que se discute una ley para protegerlos y cuando a esta altura del partido 
ponerse a hablar de la necesidad de defender los humedales y después de que pasaron más de 
20 años del desarrollo sustentable, etcétera. Además, me da un poco de vergüenza ajena tener 
que venir a hablar de estas cosas a esta altura del partido. 
 Hay vecinos que se están inundando. Es una realidad. Lo vemos. Los escuchamos. ¿Es 
necesario que vengamos a hablar con especialistas? No. Es clarísimo lo que pasa.  
 A los compañeros de la UOCRA les quisiera preguntar –quizás alguno se anotó para dar 
su postura–, si es entendible que hay que defender las fuentes de trabajo, ¿por qué con tanto 
ahínco defienden este proyecto habiendo tantas otras posibilidades de trabajo, como lo mencionó 
una compañera, en mejorar escuelas, construir hospitales, en construir casas dignas para la gente 
que se está inundando por culpa de todos estos proyectos? Vamos a seguir aportando… No 
entiendo dónde está la solidaridad de clases porque son trabajadores los que se inundan y sufren 
las consecuencias para que un puñado de ricos, que no son del municipio, vengan a instalarse 
ilegalmente y ocupando la tierra.  
 Un compañero de la UOCRA gritaba con mucha insistencia que el Tigre era una selva. 
Ahora es peor. La mitad de Tigre está en manos de un puñado de ricos de afuera y la gente de 
Tigre, soy residente en Benavídez, y a los que nos gusta Tigre con su identidad paisajística, que 
es un tema para desarrollar largo, no lo vamos a poder disfrutar más. ¿Por qué? Porque 
quedamos del lado de afuera. Somos los de afuera, los sospechosos, los que hacemos saltar la 
alarma, y viene otro compañero nuestro, de la clase trabajadora, con un arma a sacarnos. Es 
terrible. ¿Ese es el modelo de sociedad que estamos construyendo? ¿Ese es el modelo de Tigre y 
de todas las comunidades de Escobar y otros lados? ¿A esa sociedad queremos llegar? No.  
 Tenemos que tener la solidaridad entre los trabajadores. Los que estamos afuera somos 
trabajadores. No estamos oponiéndonos a las fuentes de trabajo.  
 Otra palabra remediar. El daño ambiental, como dijo una compañera, está en la 
Constitución. Cuando se comete un daño ambiental es obligación prioritaria remediar el daño. 
Rellenar un humedal es un daño ambiental. Hay trabajo allí. Remediar los humedales. Volver a 
recomponer los humedales.  
 Hay un trabajo que hizo una empresa para implementar un plan para toda la cuenca del 
Luján. Y uno de los puntos que marca es el tema de las relocalizaciones. ¿Por qué tienen que 
relocalizarse vecinos que han vivido históricamente en lugares donde muy de vez en cuando se 
inundaban y ahora se están inundando recurrentemente tres o cuatro veces por año? ¿Por qué no 
se relocaliza a los ricos que han venido a cometer el daño ambiental y que son causantes del 
daño de los pobres que estaban desde antes? Hay que remediar. Ahí hay trabajo. Algunos barrios 
todavía no están construidos. Estamos a tiempo de relocalizarlos a áreas aptas para construir. 
Pero no.  
 No sé. Hice un poco de catarsis. Gracias. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Rodríguez Pablo, ¿se encuentra? Edelstein Pernice Ricardo. 
 
Sr. Edelstein Pernice R.- Buenas tardes. 
 Yo iba a hablar en el sentido de que este desarrollo es muy importante por la mano de 
obra. Sin embargo, escuché tantas cosas que me anoté unas cuántas.  
 Soy de Villa Devoto, iba al Nacional Buenos Aires y hace 55 años remaba en el Canal. Y 
las lanchas que alguien dijo que son de este modelo nos daba vuelta el bote.,  
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 O sea, no es algo de este modelo. Han vituperado a los desarrollistas y a mi me da lástima. 
Pero gracias a que están estos desarrollistas, este gente de la UOCRA, que se fueron todos, 
tuvieron mucho trabajo. 
 Hoy, hace años que el Estado está fundido. Cuando dicen “hagan escuelas”, ¿quién las va 
a pagar? O sea, realmente, me pareció una lucha media rara. No la entiendo.  
 Se habla de los nativos de Tigre, y los que construyen en Buenos Aires, ¿tienen que haber 
nacido en Buenos Aires? No lo entiendo. La gente que en Belgrano tira una casa vieja y por los 
códigos que se han actualizado levanta un edificio, son nuevos. Se da mano de obra. 
 El proyecto que tiene Tigre, que es envidiable, es Estados Unidos.  
 
    –Manifestaciones entre el público asistente. 
 
Sr. Presidente.- Orden, por favor. 
 
Sr. Edelstein Pernice R.- Yo lo quiero. Lo quiero por mis nietos. No quiero que se mueran de 
hambre mis nietos. 
 Entonces, hoy la mano de obra es fundamental y el Estado está fundido. Después de doce 
años que lo han saqueado, y más antes… 
 
    –Manifestaciones entre el público asistente. 
 
Sr. Presidente.- ¿Concluyó?  
 
Sr. Edelstein Pernice R.- Sí, gracias.  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Aldao Martín María ¿no se encuentra? Cremona Pablo.  
 
Sr. Cremona.- Buenas tardes. 
 En cuanto a lo ambiental, lo han expresado claramente. A mí, en lo personal, no me 
quedan dudas. Es inviable el proyecto. 
 No voy a entrar en el tema legal, pero me llamaba poderosamente la atención cómo 
Brandoni y Villalba, conociendo estos temas, tengan cara para estar ahí sentados. Realmente, 
supongo que después de expresar la gente todas estas cosas, mañana presentarán su renuncia. 
(Aplausos.)  
 Confío en que el día de mañana, en el Boletín Oficial, salgan las renuncias de ustedes. Del 
secretario y de la subsecretaria.  
 Nada más que eso. El resto está excelentemente expuesto por los compañeros. 
(Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Resio Susana, ¿no se encuentra? Mosqueda María Florencia. 
 
Sra. Mosqueda.- Buenas tardes a todos y a todas. 
 En principio, quería plantear que esto es una decisión política. Claramente, esto es una 
visión y un modelo de Tigre que excluye a la mayoría de los vecinos y que privilegia no a los que 
vengan porque somos una comunidad abierta y somos agradecidos del turismo y de que nos 
vengan a visitar y disfruten de lo que es nuestro distrito, de su río y, sobre todo, de su gente. Pero 
hay algunas cuestiones que tienen que ver con la legalidad, que ya quedaron bien expresadas por 
algunos compañeros, donde se plantea que esto es nulo. Si al Código de Zonificación que realiza 
el municipio, ante cada uno de estos mega emprendimientos o negocios inmobiliarios, tienen que 
hacerle excepciones ya estamos partiendo de una irregularidad.  
 Hace poco escuchábamos al intendente Zamora hablar de lo que es una visión de un 
arquitecto danés que vino el año pasado a dar unas charlas y que plantea una ciudad abierta, 
para todos, donde claramente barrios privados que siguen replicando la desigualdad, más allá de 
lo que ya sabemos sobre el caos ambiental, es contradictorio. Es contradictorio políticamente y 
desde la moral. Después se quieren sacar la foto con el pobre y que hacen obra acá y obra allá. 



 25 

Pero siempre vacíos de contenidos. Se inauguran centros de salud que luego no se sostienen con 
las guardias necesarias. Se crean condiciones medio ambientales que perjudican. Además, estos 
emprendimientos están rellenados por las cavas como también por basurales a cielo abierto, 
como pasa en varios barrios de Rincón. 
 Ya que está de moda esto del sinceramiento. Para quiénes gobierna el municipio. A 
quiénes les da la prioridad. A quién le abre la puerta y a quién se la cierra. Porque nuestros 
vecinos, como planteaba Eva, que después de hablar acá se puso a llorar porque cada vez que 
llueve tiene que rezar para no inundarse. Y no solamente eso. Porque a ellos les llega el aguatero, 
hay un montón de barrios de Tigre que no tienen agua corriente ni cloacas y, además, los 
basureros a cielo abierto y la contaminación que ya tiene el río hacen que las inundaciones no 
sean solamente agua sino que también traen enfermedades. Enfermedades que luego el 
municipio tampoco cubre desde el sector de salud. 
 Más allá de todas las irregularidades del proyecto, y es una vergüenza, comparto todo lo 
que se ha dicho antes sobre que no se sabe si esto es una pantomima o una exposición de forma, 
aunque esperamos que luego tenga algún tipo de resultado concluyente en cuanto a los que se 
ven afectados por este emprendimiento. Esperamos que eso se haga efectivo ya que tenemos la 
posibilidad de venir a expresar que es un modelo desigual y excluyente. 
 Los ciudadanos de Tigre no queremos que esto sea Miami. Queremos que sea Tigre y que 
sea Tigre para los tigrenses. (Aplausos.)  
 Hay algunos compañeros de la UOCRA, entiendo su situación laboral, sabemos que han 
perdido 30 mil puestos de trabajo en estos seis meses, que antes no pasaba. 
 Me parece que ojalá los puestos de trabajo sean genuinos, para un Tigre sustentable y con 
obras que nos beneficien a todos y a cada uno de los vecinos de Tigre sin tener que exportar 
modelos dominantes ni norteamericanos ni de ningún otro lado. Que seamos nosotros con nuestra 
propia cultura y con nuestros propios derechos. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Sánchez Oses Santiago, ¿no está presente? Polinori María 
Alejandra. Tabuil Cristian Roberto. Tocco Pablo Gabriel. Roverano Raúl Jorge. Majoñka Lucas 
Sebastián. Cernadas Juan. Alonso Silvia Susana.  
 
Sra. Alonso.- Buenas tardes a los que quedamos. 
 No vivo en Tigre. Estoy acá en nombre de un equipo. El Equipo Diocesano Ambiental, que 
es la unión de dos viejos equipos, el Equipo Ambiente Sano y la Comisión Diocesana de Medio 
Ambiente. 
 Como Equipo Ambiente Sano tuve oportunidad de trabajar con la Universidad Favaloro en 
varios de los barrios más carenciados de Tigre. Las Tunas, El Arco, Dique Luján, Tigre Centro. 
Estaban sin agua, sin cloacas, sin casas la mayoría de ellos. Hace muchos años. Siguen estando 
igual.  
 Me pregunto, les pregunto, ¿esto es el modelo de desarrollo que queremos? Alguien hizo 
referencia, creo que un señor concejal a la encíclica del Papa. La encíclica dice que tenemos que 
llamar a las cosas por su nombre. Dice que no hay varias crisis sino una sola y compleja socio 
ambiental. Agrego, moral. Me pregunto si a muchos de los que ponen su firma en estas cosas, 
cuando se miran en el espejo, no sienten un poco de vergüenza. 
 Se dijo que ya está antropizados. Ya está estropeado. Ya está… Y me viene 
sistemáticamente a la cabeza, porque alguien roba, sigo robando, total ya robaron. Porque alguien 
viola, sigo violando, total ya está violada.  
 Me pregunto, les pregunto, ¿esto es desarrollo? (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Carrasco Maribel. 
 
Sra. Carrasco.- Cedo la palabra. 
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Sada María. 
 
Sra. Sada.- Buenas tardes a todos.  
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 Hace 13-14 años me mudé a Tigre, enamorada de Tigre, y también por seguridad me fui a 
uno de esos barrios cerrados. Uno de los santos. Y enamorada porque todo a mi alrededor 
todavía era campo virgen. Una agrónoma como yo estaba en mi mundo, con vacas y caballos en 
el fondo. Pero como agrónoma y paisajista en mi propio jardín se me quemaron todos los libros 
porque no eran los jardines de San Isidro, Pilar y Olivos. Fue empezar todo de nuevo y analizar el 
ambiente en el que yo estaba porque los vientos en verano eran terribles, no había contención, el 
agua era salobre, la tierra era tosca pura. Comencé a tener muchos inconvenientes que me 
obligaron a empezar de cero y analizar la vegetación que podría sobrevivir a esas circunstancias. 
 Después de seis años me fui muy desilusionada por hechos de inseguridad y con una 
lucha tremenda con la Justicia, pero sigo queriendo a Tigre. Y para mí Tigre es una fuente de 
trabajo muy valorable. Mis jardines son con plantas autóctonas y Tigre y el delta tienen una 
variedad de plantas autóctonas tan variada y tan grande que hace que mi enfoque en esta 
audiencia sea el paisajístico. 
 Por empezar, me interesó el paisaje macro de la zona que la conozco muchísimo. El área 
donde va a desarrollarse el proyecto Remeros Beach se caracteriza por ser una llanura ribereña 
baja e inundable con vegetación característica de estos tipos de relieves. El paisaje general es 
apaisado a pesar de haber sido modificado en gran parte por construcción de barrios cerrados y 
centros comerciales de baja altura. Remeros Beach con sus torres de 22 pisos va a contrastar 
drásticamente con el paisaje de esta zona impactando negativamente sobre estas características 
del paisaje natural. Impacto visual, alta densidad de habitantes, generación de corrientes de 
vientos atípicos, modificación del suelo, anegamientos en zonas aledañas e incorporación de 
vegetación exótica.  
 El proyecto de paisajismo presenta un análisis preliminar hecho por el ingeniero agrónomo 
Favio Solari, que fue compañero mío de la facultad y luego en un posgrado fue profesor, pero no 
se salva, hace una descripción muy general, parcial e incompleta sobre el área en estudio. 
Desprecia la flora nativa existente por carecer de valor paisajístico y ornamental, como el ceibo, 
los talas, etcétera, y enumera algunas especies exóticas como muy invasoras y perjudiciales para 
el ambiente, acacia negra, morera y amarillos. Nunca vi abundancia de esas especies en ese 
terreno particularmente.  
 No hace mención a la flora nativa muy variada que se da a lo largo de todo el año, de gran 
valor funcional, paisajístico y ornamental. No evalúa o ignora las funciones de estas especies 
nativas en el ecosistema: retención y filtración de aguas, aportes de materia orgánica al suelo, 
participación en los ciclos de agua, oxígeno, carbono, nitrógeno, etcétera, y alojamiento de la 
fauna autóctona, entre otros. También hace referencia a la baja calidad del suelo y que el conjunto 
de esta área es de muy baja fragilidad, entre comillas, por lo tanto, concluye que el proyecto no 
afectará el ambiente ya que enfrente se encuentra un terreno de similares características y hay 
flora y fauna de sobra.  
 Este análisis parece haber sido hecho a medida del cliente, satisfaciendo todas y cada una 
de las necesidades para lograr la aprobación municipal del proyecto y no las ambientales, como 
debiera haber hecho un profesional.  
 Con respecto al proyecto de paisajismo que se va a hacer, pretenden crear un entorno 
hermoso, pero hacen una mezcla de especies nativas, donde muchas no son nativas del lugar, y 
exóticas. 
 Desde ya anticipo que muchas de estas nativas y exóticas no van a funcionar por lo que ya 
comenté que fue mi propia experiencia.  
 Dudo que la laguna pueda remediar el efecto del humedal. Hoy en día, lo más avanzado 
en el mundo es la restauración de humedales, el respeto de los humedales y hay muchas técnicas 
para mitigar, construir obras y restituir los humedales. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Cabanar Fátima ¿se encuentra? Oz Sebastián. Negro Walter 
Mario.  
 
Sr. Negro.- Buenas tardes. 
 Vengo a defender el proyecto. Trabajo. Nadie me va a dar plata para mantener a los tres 
chicos que tengo.  
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 Parece un proyecto a futuro. Para el futuro de todos nosotros, los que trabajamos. Trabajo 
en Nordelta. Y hay mucha gente que necesita trabajar en este momento. Hay mano de obra de la 
que usted busque.  
 Yo apruebo este proyecto. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Godino Francisco Javier. Cebey María Pilar. 
 
Sra. Cebey.- Buenas tardes.  
 Antes de leer lo que traje preparado para hoy, quiero criticar este sistema de estar 
dándoles las espaldas a ellos, que son más irresponsables que nosotros. Al final, les estoy 
hablando a mis compañeros sobre algo que ya saben. O sea que debería estar hablándoles a 
ustedes. Para la próxima ya pueden revisar la disposición.  
 Los invito a todos a reflexionar porque acá, como bien pasó con los compañeros de la 
UOCRA, que es un sindicato que defiende sus puestos de trabajo, todos nosotros somos 
personas, vecinos, amigos, compañeros que por algún motivo que se llama plata nos estamos 
dividiendo entre los emprendedores y los vecinos ambientalistas, hippies y que no queremos el 
progreso.  
 Los invito a todos a reflexionar acerca de eso y a pensar si, realmente, es la guita lo que 
nos va a dar el medio de vida en el futuro. Yo pienso que no. Y afortunadamente tengo una 
educación que me enseñó a valorar la naturaleza.  
 Vengo a esta audiencia a ocupar mi lugar como vecina de Tigre por elección propia. No 
tengo ningún beneficio si este emprendimiento, desarrollo o negocio se realiza o no se realiza. 
Voy a tener que seguir ganando mi plata por mi cuenta porque no me la está pagando este 
proyecto. Nadie me obligó a venir. Nadie me pidió y nadie me paga por venir.  
 Agradezco a los vecinos que, como yo, nos ausentamos de nuestros trabajos para venir a 
una audiencia pública en un día hábil y en un horario laboral. Se ve que todos tenemos padres 
millonarios que nos mantienen y que nos permiten estar acá en lugar de trabajando. Además, 
quiero agregar que la calidad de las intervenciones de mis compañeros hace que yo 
tranquilamente pueda quedarme sentada y entregar mi espacio porque la calidad de las 
intervenciones de los vecinos, miembros de organizaciones o, simplemente, la señora María, que 
la conocí hoy y me encantó, y un montón de personas que dedicamos nuestro tiempo a venir acá 
a defender el territorio de Tigre para que personas que hace años que ya están acá no lo 
defienden y que, además, me conocen bien por intervenciones en otras audiencias públicas, 
venimos a hacer el trabajo de ellos. Y a ellos les pagan. Así que voy a ser concejal o mejor si 
tengo un puesto en la Municipalidad.  
 Llamó la Municipalidad para abrir una vez más sus puertas para una audiencia pública. 
Una vez más, una audiencia pública sobre un proyecto que ya está siendo construido, al que se 
ya se le otorgaron los permisos y que ya está a la venta. O sea que nos invitan al cumpleaños, 
pero el cumpleaños ya pasó antes. Me parece absurdo construir una pileta artificial gigante con 
olas en el medio de Tigre a metros del delta del Paraná. Como diseñadora, les aseguro que eso 
carece de creatividad o es algo tan creativo que es un copy paste de otro planeta. O sea, estamos 
en Tigre. Tenemos olas en el Río de la Plata. O sea, no necesitamos una tintura para teñir el río. 
Realmente, a quién se le puede ocurrir hacer una pileta artificial azul. Pensémoslo. No es un 
dibujito. Es verdad. 
 Es evidente que un emprendimiento privado de estas características no está destinado a la 
población de Rincón de Milberg. Y les pido a todos que no podemos dejar que la Ruta 27 se 
convierta en un pasillo entre paredones de countries y barrios cerrados que no tienen veredas, por 
ejemplo. Por eso, me gustó mucho lo que dijo alguien respecto de los de adentro y afuera. 
Nosotros, los de afuera, tenemos veredas, plazas y costas de ríos. Por eso, las defendemos. Y no 
estamos en contra de las personas que quieran vivir con más seguridad. Todos merecemos mayor 
seguridad. Pero lo que queremos es la libertad y la elección de que todos podamos elegir un lugar 
dónde vivir. Y la equidad del capitalismo no es equitativa, por eso, tenemos que defender la 
naturaleza.  
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 Me manifiesto absolutamente en contra del emprendimiento Playa de los Remeros porque 
destruye la naturaleza y profundiza la desigualdad, la exclusión y así la violencia en nuestro 
distrito.  
 Por esto, demando la suspensión de las obras y la cancelación completa de este proyecto 
o similares en el municipio de Tigre. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Giudice Alfonso Rafael, ¿no está presente? Dotrás Matías. 
Pereyra Armando.  
 
Sr. Pereyra.- Quiero decir que hablan tanto y yo he nacido en la Provincia y si hay plata hay 
trabajo, hay de todo. Pero si no hay emprendimientos, no hay plata, no hay trabajo, no hay nada. 
Así que yo estoy por el empleo. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Sole Cecilia. 
 
Sra. Sole.- Buenas tardes. 
 Tomé algunas anotaciones, sobre todo, porque me preocupó el tema de las inundaciones 
porque soy vecina. Las inundaciones de abril de 2013 me hicieron entrar un metro el agua a mi 
casa y todas las explicaciones que nos dieron en su momento fue la falta de reservorios. Lo que 
entendí hasta ahora es que el suelo recibe determinada cantidad de agua y una laguna recibe 
más. Con lo cual, no debería haber problemas de inundaciones.  
 Me parecen válidas las obras que se han hecho en otros municipios. 
 Por otro lado, también me preocupa el foco de dónde se ponen las cosas. Esto parece una 
lucha entre ambientalistas y desarrolladores. No me parece que por frenar un proyecto uno va a 
lograr que se pongan en marcha otras cosas que no se están haciendo. Con lo cual, frenar un 
proyecto no va a hacer que otras cosas funcionen mejor. Si se quiere que otras cosas funcionen 
mejor, veamos cómo hacerlo. Pero no apostar a frenar algo que parece estar en regla o planear 
obras públicas.  
 El Camino de los Remeros se veía lindo, iluminado, seguro. A mi me gustó y me gustaría 
vivir en Remeros Beach. Y eso no me hace ni mejor ni peor que a los que les parece que el barrio 
cerrado es para unos y no para otros. Yo quiero vivir en un lugar cerrado porque a mi me 
asaltaron y me da miedo vivir afuera. Ojalá no fuera así.  
 En la cuestión del medio ambiente no quiero opinar porque lo desconozco. Respecto de los 
humedales, creo que no se sabe bien cómo cuidarlos.  
 Lo último que tengo para decir que parte de las obras públicas que se van a hacer es la de 
ampliar el Camino de los Remeros. Y no habrá paredones. Me parece que tenemos que trabajar 
en el tema de que porque hay un desarrollista que sería sinónimo de plata y gente bien hay que 
pelearse. Tiremos todos para el mismo lado. Desarrollemos esto que trae puestos de trabajo y 
pongamos el foco para que todos estemos mejor porque trabajamos. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Flenner Carlos. 
 
Sr. Flenner.- Buenas tardes.  
 Hace más de sesenta años que nací en el río Luján y el arroyo Caraguatá.  
 Me acuerdo cuando era pibe que tomaba el agua del río y venían las manzanas flotando, y 
me comía la manzana.  
 Ahora, mis hijos, que ya están grande, y mis nietos se quieren meter al agua y me da 
miedo porque está muy mala, muy envenenada. 
 Para hacerlo más corto, 150 mil desocupados… soy uno más. No tengo laburo. Quisiera 
tener trabajo, aunque estoy tramitando la jubilación. 
 Vecinas, vecinos: el delta que tenemos es único y es el único delta que sigue creciendo. 
Dejemos de matarlo. Esta gente intenta hacer un emprendimiento que aprieta de tal forma la 
esponja que no vamos a tener ni agua para tomar.  
 Y una compañera hablaba del dinero sí o el dinero no, pero cuando tengas plata y no 
tengas agua, ¿qué vas a hacer? ¿Te vas a comer los billetes? ¿Te los vas a tomar?  
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 Vecinos, pensemos. Yo me voy a ir mucho antes que mis nietos. Pero quiero que les 
dejemos a mis nietos y a los nietos de todos los que están acá que en algún momento puedan 
vivir en un lugar donde sea hermoso poder vivir y seguir viviendo.  
 Vecinos: tengamos un poco de conciencia de que no estamos en contra de. Estamos a 
favor. ¿A favor de qué? De la vida.  
 Vecinos, amigos: pensemos solamente en que tenemos que ser capaces de convivir, de 
estar codo a codo con los compañeros que se quedan sin laburo, igual que yo, luchando por un 
país mucho mejor y que merezca ser vivido. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Badino Manuela.  
 
Sra. Badino.- Buenas tardes.  

No es tan fácil pararse acá después de haber escuchado tantas cosas. Originalmente, vine 
con una idea y la realidad que, al escuchar algunas agresiones, dudé mucho en irme. Pero resolví 
quedarme. Escuché argumentos y hechos concretos e información muy valiosa. Por eso, las 
cosas que tenía anotadas no las voy a leer.  
 Realmente, mi postura era estar a favor de este proyecto. Pero se escuchan argumentos 
de la gente que está en contra que son totalmente válidos, razonables y aceptables y por los 
cuales no hay que dejar de luchar. Pero me parece que se está usando este lugar para dar una 
información que debe ser otra la gente que la debe escuchar, y gente que tiene la posibilidad de 
cambiar esas realidades. 
 No creo que porque se haga o no este proyecto se vayan a mejorar del todo ni a destruir la 
realidad que tenemos. El proyecto actual puede ser un medio para que el municipio de Tigre tenga 
herramientas para mejorar la situación actual. Eso es lo que creo. Y me parece que es hora, o 
tengo la esperanza, de que la gente que tiene la capacidad y la posibilidad de dirigir pueda 
hacerlo. Que reciba los fondos que se necesita y que aporta la gente que invierte para poder 
redistribuir y mejorar las condiciones de la gente que necesita mejores servicios.  
 La verdad es que voy a decir que estoy a favor del proyecto, pero también a favor de todas 
las condiciones que dijeron sobre la gente y que los dirigentes de este partido puedan escuchar 
los reclamos, no contra un desarrollador, sino contra quienes pueden mejorar la calidad de vida de 
la gente del partido.  
 Voy a decir que estoy a favor. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Villazana Ernesto, ¿no está? Tubio Carlos Jorge. Pasten Cristian 
Agustín.  
 
Sr. Pasten.- Buenas noches. 
 Hoy una vecina dijo algo que me llamó mucho la atención. Que no quería vivir en la Edad 
Media.  
 No sé si el ingeniero desarrollador tuvo historia de la arquitectura o historia del urbanismo, 
pero en la Edad Media se desarrolló una ciudad que estaba dentro de los muros. Eran los muros 
que contenían a la gente y todo se desarrollaba ahí adentro.  
 Me parece que la ciudad country, la ciudad moderna, está duplicando ese modelo, que es 
precisamente la Edad Media. Me parece que estamos retrocediendo ochocientos años de historia 
urbana, volviendo a encerrarnos y volviendo a dar soluciones que desde los años setenta se 
promete que se van a expandir al resto del mundo, al resto de la sociedad. Viene de la idea del 
teorema del derrame. Todos vamos a desarrollarnos en countries y todos vamos a llegar a vivir en 
una sociedad donde estemos encerrados, seguros, limpios, etcétera.  
 Entonces, se desarrolla esa idea de que adentro del country podemos encarar una vida 
segura, una vida limpia, una vida linda. Y la gente que vive afuera, que somos la gran mayoría de 
los vecinos, no tenemos esa posibilidad.  
 Realmente, la mayoría de las personas que vivimos en Tigre no tenemos cloacas ni agua 
ni gas natural.  
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 Entonces, me parece que estamos volviendo a ese sistema. Y no creo que se llame 
progreso si estamos retornando. No creo que se llame progresar volver a una idea vieja, pero 
moderna. Antes eran piedras y ahora son alambres de púa, electrificados, etcétera.  
 El intendente a principios de este año se desgarró con un arquitecto danés Jan Gehl y 
libros que se llaman “Ciudades para la gente”, “La escala humana”, pero parece ser que 
solamente leyó los títulos porque no está aplicando ni una sola de las ideas que propone este 
danés.  
 Simplemente, quería exponer esto. Me parece que es mentira esto del progreso, de la 
teoría del derrame que en algún momento va a llegar a todos. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Iturrieta Mabel. Fernández Sívori Alfredo.  
 
Sr. Fernández Sívori.- Buenas tardes a todos. 
 Quiero exponer mi posición. Estoy totalmente a favor del proyecto. (Aplausos.)  
 Vengo acá en calidad de remero. Soy socio 11.166 del Club Regatas La Marina, hoy el 
club anda por el número 26 mil ó 27 mil. Es decir que cuando nací mi padre me hizo socio del 
Club Regatas La Marina y desde ese entonces remo. 
 Le quiero decir al señor que habló de las manzanas que en el río Tigre, cuando estaba en 
baja, ya no se podía remar del olor que había y hoy sigue siendo igual.  
 Desde mi punto de vista, no ha cambiado.  
 Una cosa que me llama la atención es que yo vino a escuchar del tema medio ambiental 
del proyecto que hablamos hoy y se ha hablado del afuera y el adentro, de los alambres de púa, 
de otros problemas varios; pero yo quería escuchar de esto y la verdad es que he escuchado 
poco.  
 Me molesta fuertemente que el gremio se haya hecho dueño de la popular, pero también 
me molesta que el grupo de ambientalistas se conocen todos y se hablan de “Pablo”, “Juan”, 
etcétera. Con lo cual, ellos se hicieron cargo de la popular y también del micrófono. Con lo cual, 
estamos hablando siempre lo mismo. También escuché de política, que nada tiene que ver con 
esto.  
 Todos estamos respirando, tomando oxígeno y devolviendo hidróxido de carbono a la 
atmósfera. ¿Estamos contaminando? No. Yo tuve que estacionar a dos cuadras y media de acá. 
¿Por qué? Al lado mío estacionaron personas que hablaron aquí en contra del proyecto. ¿Por qué 
no vinieron en colectivo? (Aplausos.)  
  
    –Manifestaciones entre el público asistente. 
 
Sr. Fernández Sívori.- Vengo a hablar de un proyecto porque permitirá recaudar el dinero 
suficiente como para que cuando venga para acá en la ruta 197 y el Canal de los Remeros no 
haya más ese flotante que junta la mugre. Porque lo que hay que hacer es lograr que todos los 
que tiran desperdicios al río no lo hagan más. Que pueda remar en el río Tigre cuando está bajo. 
Para eso sirve este proyecto.  
 Sirve para que las autoridades, cuando tengan el dinero fruto de los impuestos y haciendo 
bien las cosas, tengan ríos más limpios que los que tenemos hoy.  
 Hay dos cosas más importantes. Muchos dijeron, ¿por qué los muchachos de la UOCRA 
no se van a trabajar a otro lado? No. Cada puesto de trabajo hay que protegerlo. (Aplausos.)  
 Además, el proyecto tiene un efecto multiplicador en la economía que hace que pueda 
haber mucho más riqueza para todos.  
 Con este proyecto habrá mejor medio ambiente, muchos más recursos para que se hagan 
las cosas que hay que hacer… 
 
Un Señor.- ¡Delirante! 
 
Sr. Fernández Sívori.- ¿Quién me dijo delirante? Decímelo en la cara… 
 
Sr. Presidente.- Orden, por favor.  
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Sr. Fernández Sívori.- Yo no acepto insultos.  
 
    –Manifestaciones entre el público asistente. 
 
Sr. Presidente.- Orden por favor.  
 
Sr. Fernández Sívori.- Yo hablo con respeto y honestidad y lo que pienso lo digo. Espero que se 
me trate exactamente igual.  
 
    –Manifestaciones entre el público asistente.  
 
Sr. Fernández Sívori.- Señores: no se puede estar en contra de la modernidad. Y todo lo que yo 
he escuchado acá es que el impacto está por debajo de los niveles de tolerancia. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Corizzo Gustavo Adolfo.  
 
Sr. Corizzo.- Buenas noches a todos. 
 Como primera instancia, apoyo lo que dijo el señor Barbieri y solicito a las autoridades que 
den marcha atrás con todo lo actuado habida cuenta de que lo actuado ha sido hecho desde el 
nivel municipal y debió haber sido hecho desde el nivel provincial. Eso como primera instancia.  
 Como esto se resolverá después de esta audiencia, entonces, quisiera hablar sobre 
algunos temas que tienen que ver con lo que significa rescindir un humedal, mencionado por 
varios.  
 Básicamente, un humedal es un sector inundable que permite regular las crecidas del río. 
Por lo tanto, funciona como una esponja –esa palabra se dijo varias veces–, y es necesaria la 
existencia de los humedales habida cuenta que tenemos uno de los dos únicos deltas de este tipo 
en el planeta. Y este es el único que crece, porque el otro, que es el delta del río Mekón, no está 
creciendo sino decreciendo. Este delta aluvional funciona, entre otras cosas, gracias a los 
humedales. 
 El ingeniero de la empresa dijo que ellos se encontraron con un terreno que tenía 
basurales y rellenos hechos por el refulado de la construcción de la pista nacional de remo.  
 
Sr. Maquirriaín.- No dije yo lo del refulado.  
 
Sr. Corizzo.- Es verdad. Lo dijo otra persona.  
 Es evidente que el humedal ya había sido arruinado, lo cual no significa, y me hago eco de 
lo que dijo la señora que es miembro de una organización religiosa y medio ambiental, que si ya la 
violaron se puede violar de nuevo. Sería lo mismo.  
 Por lo tanto, creo que hay un límite para destruir los humedales. Ya se han destruido 
muchísimo. Y hay un límite para esto. Y lo que también existe es la remediación. ¿Qué es eso? 
Volver atrás la situación a como era cuando eran humedales. 
 En el caso específico de este terreno de 18 hectáreas estamos a tiempo porque no hay 
construcciones, nada más que movimientos de tierra. Y creo que le puedo dar una solución desde 
mi profesión –soy arquitectos. 
 Los arquitectos, los ingenieros y los constructores tenemos la “puta” manía –y lo tengo que 
decir de esta manera– de creer que la gente vive mejor si modificamos el lugar donde van a ir a 
vivir. Entonces, nos encontramos con el delta de Tigre, único en el mundo, y queremos hacer 
Miami. Es joda. Este es el delta del Tigre. No es Miami. No hay mar. Hay menos droga. Menos 
negros. Menos cubanos. Es distinto. Y hay río.  
 
    –Manifestaciones entre el público asistente. 
 
Sr. Corizzo.- También hay menos boludos. (Risas y aplausos.) 
 Entonces, nuestros vecinos que viven en las islas, cuando se hacen sus casas, las hacen 
sobre palafitos. 
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 Por lo tanto, ustedes podrían hacer un hermoso emprendimiento en horizontal sobre 
palafitos en el humedal. Y la gente viviría tal como es la naturaleza y en un estado mucho mejor 
que el de un edificio. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Acevedo Martín. 
 
Sr. Acevedo.- Me voy a manifestar en contra. La verdad es que vivo Don Torcuato, en un lugar 
donde no tenemos ni agua corriente ni cloacas.  
 Estos muchachos traen un proyecto de que en tres años… Cuando viva la primera persona 
allí ya va a tener todo lo que yo en Don Torcuato no tengo  
 El señor decía que estaba a favor de todo lo que es el progreso. Dígame si es progreso 
que yo nací en Torcuato tirando la caca en un pozo y sacando del mismo pozo agua para 
bañarme. Dígame si eso es progreso.  
 En Torcuato hay mucha gente que vive de esa forma, y hace mucho que nos vienen 
prometiendo que vamos a dejar de vivir de esa forma.  
 En el 2007, el señor Massa nos prometió cloacas y agua corriente. No llegó. Ya pasaron 
ocho años.  
 Estos muchachos dicen que sus nuevos vecinos de Remeros Beach van a tener todo eso 
que en Torcuato no tenemos y me lo vienen prometiendo hace ocho años.  
 Repito: todo lo que va a parar de la ducha, el inodoro y el bidet se pone en un pozo y a 
diez metros saco agua para bañarme. Y hay gente que ni siquiera puede pagar bidones de agua y 
la sacan para tomarla.  
 Si vos creés que eso es progreso, explicámelo a mí. La verdad es que veo que esta gente 
promete eso en tres años y no lo puedo creer. A mí me lo vienen prometiendo hace ocho años.  
 Sobre avenida San Martín, donde vivo, nos seguimos inundando. La Panamericana se hizo 
en 1993, que supuestamente iba a traer mucho progreso. Iba a traer progreso dijeron. Y en el 
2001, con la nueva Panamericana hecha, el país estalló.  
 La Panamericana se empezó a inundar hace tres años a la altura de 197, muy cerca de 
Torcuato. Que se inunde con las lluvias fuertes tiene que ver con lo que se hizo acá. Es decir, en 
los humedales. Porque todos los arroyos que cruzan por debajo de Panamericana desembocaban 
en estos humedales. Por eso, cuando llueve fuerte, la Panamericana tiene un metro de agua a la 
altura de la 197. Es el efecto que ocasiona sobre la Panamericana. Preguntá cómo la pasa la 
gente de Las Tunas. Y recién estuvo una chica.  
 Las Tunas está entre la Panamericana y todos estos humedales. Así que esta gente la 
viene pasando mucho peor que todos.  
 Vos que venís a remar, y no estás de lunes a viernes y defendés este proyecto, fijate cómo 
la pasa la gente que está todo el tiempo acá. Que vive acá, como yo, que crío a mis hijos acá, que 
estudié y laburo acá y que todo lo hice en Tigre.  
 Sabelo y fijate qué es lo que defendés. También digo lo mismo para el señor que dijo que 
quería que fuera como Estados Unidos. El era de Devoto. Vive de lunes a viernes allí y no vive 
como nosotros.  
 Espero que te haya tocado lo que te han dicho acá y que replanteen este negocio. Todos 
sabemos que es un negocio. Así que fíjense qué se puede hacer. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Bernabé Podestá Santiago. Bardi Carmen Liliana.  
 
Sra. Bardi.- Cambio mi lugar con el señor Gianella. 
 
Sr. Gianella.- Buenas tardes.  
 Mi nombre es Martín Gianella, soy concejal de Tigre, recientemente electo. 
 Primero que nada, quiero dar un ejemplo llevado al absurdo, pero sirve para demostrar una 
falacia.  
 Los mecánicos que en el 76 arreglaban los Falcon eran personas honestas y con un oficio 
honesto. La causa no era honesta.  
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 Entonces, no usemos a trabajadores honestos, con un oficio honesto para defender una 
causa que no lo es. Y esa causa es la construcción de Remeros Beach. 
 También me quiero solidarizar con los compañeros de la UOCRA porque en estos seis 
meses se han perdido miles de puestos de trabajo. Pero la culpa no es de los vecinos que viven al 
lado de los countries. La culpa ya sabemos de quién es. Entonces, intentemos dirigir ese enojo de 
una forma racional a quienes son los verdaderos responsables. No nos peleemos entre los 
vecinos y no nos peleemos entre los propios trabajadores.  
 Creo que el intendente municipal Julio Zamora tiene que impedir que esto siga adelante, 
básicamente, por cuatro razones.  
 También quiero aclarar, antes de decir esas cuatro razones, porque el desarrollador dijo 
que no se había modificado el Código de Ordenamiento Urbano para hacer este emprendimiento. 
No es cierto. En esta área no estaba permitido construir edificios y por la sanción de una 
Ordenanza de excepción en el Concejo Deliberante ahora sí está permitido. 
 Esas cuatro razones son las siguientes. 
 Una tiene que ver con una razón ideológica y política. Yo soy peronista, no tengo por qué 
esconderlo –no soy ambientalista, no tengo nada que ver con eso– y un peronista no podría 
seguir permitiendo que Tigre se convierta, como lo es hoy, en la segunda ciudad con mayor 
cantidad de barrios cerrados de Latinoamérica. Porque estos barrios cerrados generan un 
entramado social propio, cerrado, tienen sus propias iglesias, su propio supermercado, sus 
propias clínicas médicas, sus propios centros comerciales, cine y teatro. ¿Y traen progreso para 
quién? Para ellos mismos.  
 El general Perón decía “En la Comunidad Organizada” que un individuo no se realiza en 
una comunidad que no se realiza. Y acá lo único que se está realizando es una clase social. Yo 
quiero que los vecinos de El Lucero puedan rezar en la misma iglesia que los de Nordelta, que 
compren en el mismo Carrefour, que vayan al mismo cine, que compren en el mismo centro 
comercial. 
 Por eso, si el intendente municipal es peronista debería frenar esto no por una cuestión 
legal sino, simplemente, para defender la ideología de la cual dice que es.  
 El segundo punto es una razón legal fundamental. El Decreto 9404/86, y voy a leer textual, 
determina que “el otorgamiento de la convalidación técnica preliminar no implica autorización para 
efectuar ningún tipo de obras ni para formalizar compromisos de venta”, que es lo que está 
haciendo en este momento este desarrollo inmobiliario y como también lo hice Venice. Además, el 
Decreto dice que “para la facitiblidad se requiere el proyecto de obras de saneamiento hidráulico 
aprobado por la Dirección Provincial de Hidráulica.” Acá lo único que tenemos es una factibilidad 
otorgada por un decreto del Departamento Ejecutivo. Es absolutamente ilegal. Y, además, le 
quisiera dar un consejo a los futuros compradores. No lo hagan porque esto se va a judicializar y 
el terreno lo van a perder.  
 El tercer punto tiene que ver con lo ambiental, que no voy a desarrollar porque lo han 
hecho varios ambientalistas de una mejor manera y yo ya dije que no era ambientalista. Sí quiero 
aclarar que en la página del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible de la Nación estaba el 
programa PIECAS, desarrollado por el gobierno nacional hasta el 2015 en defensa de los 
humedales. Hoy lo quise buscar para presentar por escrito y fue borrado por el ministro Bergman. 
Ojalá que el gobierno nacional sancione la ley de humedales, que prometió. 
 Y el cuarto lugar es que le diría al intendente municipal que frente esto por una cuestión 
electoral. Porque los vecinos están en contra. Cualquier encuesta lo dice. Todos los vecinos están 
en contra.  
 Está presente el presidente del bloque Frente Renovador, Rodrigo Molinos, que cuando 
como oposición hacemos… 
 
Sr. Presidente.- Tiempo. Convocamos a Valera Jorge.  
 
Sr. Valera.- Lo que hago con los nuevos proyectos es ir y leerlos. Ver qué hace el proponente, 
qué pretende y qué beneficios logra con la pretensión que pide al gobierno de turno para 
desarrollarlo. 
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 Leí el proyecto, el estudio de impacto ambiental y vi varias incongruencias o informaciones 
que sería bueno que se transmitieran y perfeccionaran para conocimiento. No le puedo decir si 
está bien o está mal. Me falta información. 
 Cuando hace la consulta a un organismo municipal, pasan dos palabras que me llamaron 
la atención. Terreno inundable y humedal.  
 Estas dos palabras, disculpen mi mala memoria, me hacen ver que se está instalando algo 
en un lugar que no es apto para eso o, por lo menos, no está preparado para eso.  
 Soy arquitecto y nosotros construimos arriba de la cota de inundación. Los Códigos de 
Edificación establecen eso. ¿Por qué vamos a construir en zonas de bajo inundación? Entonces, 
si se hará eso hay que cambiar la realidad y, en ese caso, hay que ver qué cosas afecto.  
 Comprendo que la UOCRA debe estar pensando que son 170 mil metros por 20 horas 
hombres cada uno son 3,4 millones horas de trabajo de mano de obra. Es un buen cálculo. Eso 
garantizaría en un plazo determinado mano de obra para las personas. La pregunta que me hago 
es, ¿por qué se hace de esa forma? ¿Por qué esos planos están hechos así? Entonces, me fijé 
quién era el arquitecto. Los planos tienen que decir quién es el arquitecto, quién es el 
responsable. La responsabilidad civil que tiene una sociedad es una responsabilidad civil. Pero la 
responsabilidad profesional que afirma quién es responsable de eso no la encontré. Primer punto 
que me llamó la atención. 
 Segundo punto que me llamó la atención es la definición de la cantidad de automóviles. 
Dos mil y pico de departamentos y 1,25 autos por departamento. Quiere decir que de cada cuatro 
departamentos hay tres que guardan un auto y uno que guarda dos autos. Que yo conozca, en 
ese lugar, al precio que se trata de vender –no les digo cuántos dólares por metro, al menos lo 
que consulté cuando traté de comprar un departamento–, me parece que son pocos autos. Pero 
da la casualidad que esos pocos autos que se ponen allí, cuando lo enfoca en la capacidad de 
salida y entrada a esa área, no digo la puerta del emprendimiento sino en la avenida Liniers, en la 
salida a la Panamericana y en la que va hacia Tigre, ve que son datos que no están. Y esos datos 
no se proveen, entonces, uno tiene dudas. 
 Me quedan dos cosas nada más. Las cifras de alturas, según el desarrollador, dice que 
están bien y se pueden hacer porque los servicios públicos ya han garantizado que lo hacen. Pero 
ya oímos que hay gente que no tiene agua ni energía ni gas ni nada. Pero se puede hacer. La 
pregunta que hago, ¿quién lo va a pagar? ¿Está incluido en el precio de los departamentos 
construir las redes hasta el lugar donde se genera el agua, hasta el lugar donde se lleva la 
disposición final, hasta el gas que viene desde Escobar? Gran duda.  
 La tercera y última es lo siguiente. 17 hectáreas de un lugar donde hay agua porque es 
inundable. ¿Dónde van a hacer esas hectáreas de agua que faltan? (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Tiempo. Convocamos a Meléndez Dora.  
 
Sra. Meléndez.- Buenas noches. 
 Vengo a manifestarme en contra del proyecto Remeros Beach por dos razones porque se 
ha escuchado todo. 
 Primero, porque creo que eso daña mucho la fauna y, segundo, traería muchas 
consecuencias a los barrios de alrededores.  
 Escuchaba a una vecina que vivía en Rincón de Milberg y pedía por favor que ya tenía tres 
barrios privados y no quería otro más porque sufre cada vez que llueve. Eso es todo lo que pasa. 
 Otra cosa que escucho mucho es privado, privado y privado. ¿Por qué no hacen otra 
cosa? Le diría al señor Zamora, como intendente, porque no hay otros trabajos como, por 
ejemplo, viviendas y solucionar tantas cosas que faltan. 
 Yo también vivo en un barrio privado, pero privado de agua, cloacas y muchas cosas. Vivo 
al costado del arroyo y así no nos gusta vivir porque nuestros chicos se nos enferman y porque 
vivimos muy mal. Hace muchos años que nos vienen prometiendo que nos van a solucionar y 
solucionar en campaña y luego no se acuerdan.  
 En vez de traer a otras personas de afuera, ¿por qué no se ocupan primero de solucionar 
los problemas que hay acá adentro? (Aplausos.)  
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Sr. Presidente.- Convocamos a Acevedo Enrique. ¿No está presente? Acevedo María de los 
Angeles. Acevedo Carlos Facundo. Naringer Sofía. Engler Verónica.  
 
Sra. Engler.- Buenas tardes. 
 Soy vecina de Dique Luján. Estoy en contra de la construcción de Remeros Beach, como 
de tantos otros que se hicieron en Tigre por los motivos que muchas dieron previamente a mí y 
que tienen que ver con cuestiones geográficas, ideológicas y medio ambientales, sociales, 
antropológicas, arqueológicas y porque lo de Remeros Beach es un botón de muestra, pero tiene 
que ver con el modelo de exclusión de gran parte de la población de Tigre en sectores bastante 
descuidados y reservar un importante territorio de Tigre en condiciones absolutamente 
extraordinarias.  
 En este momento, con todas las cuestiones que acá se plantearon, un emprendimiento o 
un negocio inmobiliario de tipo de Remero Beach, que además cuenta con todas las 
irregularidades legales que ya se nombraron, me parece casi una obscenidad. Y esto de que, por 
un lado, se puede construir Remeros Beach y, por el otro, podemos tratar todas las otras 
cuestiones que la gente plantea, como falta de cloacas, agua, gas y un montón de servicios 
básicos, no creo que sean cosas separadas y que no tengan relación. Por algo se habló 
previamente de que hay gran parte del dinero que estuvo destinado en el municipio a hacer obras 
que no se hicieron. O sea, la extorsión de si permitimos que hagan un tipo de negocio como el de 
Remero Beach o tantos otros que se estuvieron haciendo, y ya tuvimos hace años el Colony Park, 
porque eso nos garantizaría más dinero para los pobres que estamos excluidos de esas murallas 
reservadas para los ricos de Tigre no cuenta y no es real y, además, ya lo venimos viendo desde 
hace años.  
 Aparte, creo que se han dicho muchas cosas y se ha dado mucha información y hay 
mucha información previa de por qué no queremos este tipo de barrios.  
 No coincide con algunas opiniones que se dieron de que acá no se habló nada de por qué 
se quiere o no se quiere el barrio. Se dijeron muchas cosas y esta audiencia es abierta y pública y 
podía venir quien quisiera. Entonces, no es que somos un grupo de amigos charlando entre 
nosotros. 
 No entendí bien lo del grupo de la UOCRA –o lo entiendo– que quiso venir a desestabilizar 
este espacio.  
 Por último, ya que se expresaron muchas ideas que comparto, espero que esto no sea una 
puesta en escena más del municipio. Participé en varias instancias donde, supuestamente, el 
municipio estaba interesado en escuchar los que las vecinas y vecinos pensábamos y nunca 
absolutamente hasta ahora fueron tomadas ninguna de las opiniones.  
 Estoy acá hace más de tres horas y escuché muchas y diversas opiniones y muy fundadas 
de por qué no queremos este tipo de emprendimientos y negocios inmobiliarios. 
 Quiero ver mañana y en los días subsiguientes qué hace el municipio con toda esta 
situación. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Ermez Pedro Omar. Mareco Matías. 
 
Sr. Mareco.- Buenas noches a todos. 
 Antes que nada, quiero decir que estoy en contra de Remeros Beach y también contra el 
señor que dijo que muchos venían en auto. Está bien. Pero hay otros tantos que vinimos en 
colectivo, pagando un boleto de secundario. ¿Y sabe por qué? Porque vivo en un barrio pobre. Un 
barrio pobre que con la llegada de estos barrios privados se inunda porque los barrios nacen a 
cuatro metros de altura y todos los desechos de allí van a parar para los pobres.  
 No traje nada armado porque, realmente, no quería hablar. Creo que la mayoría de los 
tigrenses somos laburantes o estudiantes, como yo, sufre y estos emprendimientos no son para 
ningún vecino de Tigre. No veo a ningún vecino de Tigre que tenga los millones de pesos para 
comprar un lote o para comprar un departamento en estos mega emprendimientos que hace esta 
gente. Y yo debo tomar conciencia de lo que están haciendo en los humedales.  
 Creo que muchos de los que están acá y que están a favor deben tomar conciencia de que 
al hacer estos mega emprendimientos nos dañan la tierra y el espacio y debemos tener conciencia 
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de las nuevas generaciones. Las nuevas generaciones que pueden ser sus nietos o bisnietos, si 
es que viven en Tigre, aunque no lo creo. No creo que vivan en Las Tunas o en Los Tábanos o en 
Villa Garrote. Me gustaría que tome conciencia y que se fije que del otro lado la gente sufre.  
 Lo mismo pasa con Venice. Ya que hablan de cultura, Venice debería quedar como un 
espacio cultural y de la memoria por tantos trabajadores que desaparecieron allí. Y, hoy en día, es 
un mega emprendimiento. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Mottini Juan Cruz.  
 
Sr. Mottini.- Buenas tardes.  
 Soy vecino de Dique Luján y, obviamente, estoy en contra de este proyecto.  
 Después de haber escuchado a todos los expertos en el tema y a los que están a favor, no 
sé quién puede estar a favor conociendo el impacto que tiene y sabiendo que hace cinco años 
que vivo allí y nos inundamos dos veces con más de 1,80 metros de agua. Además, sabemos que 
están haciendo un basural atrás de mi casa, que no hay centros culturales y sabiendo cómo están 
los vecinos de barrios aledaños, sin luz durante días, como los del barrio El Lucero.  
 Nosotros no tenemos el gas, pero lo prometieron. Tampoco cloacas, y las prometieron 
hace más de cinco años. No sé quién puede apoyar esto sabiendo el impacto que tiene. 
 ¿Cabe alguna duda?  
 No pensaba hablar porque quería escuchar la opinión de cada uno. 
 Al señor que habló de Estados Unidos, quería preguntarle si allí tienen gas, cloacas, luz.  
 Nada más. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Siena Claudia. No va a hacer uso de la palabra. Rodríguez Julio 
Luis Fernando, ¿no está presente? Moier Carlos Emanuel. Figueroa José. Torti Ana María. Torti 
Estela Margarita. Suazo Roberto. Sánchez Melissa. Tanzi Franco. Rodríguez Iturrieta Francisco.  
 
Sr. Rodríguez Iturrieta.- Buenas noches. 
 Estoy a favor. Principalmente, como no soy oriundo de Tigre y Tigre me recibió hace 
catorce años con un desarrollo como este, soy muy agradecido a Tigre y a estos desarrollos. 
 Las cuestiones técnicas, seguramente, no tengo el conocimiento suficiente para hablarlo. 
Pero creo que la inversión que trae debería traer aparejado muchas cuestiones en muchos puntos 
que se están hablando hoy y que se incumplen en el municipio. 
 Creo que inversores privados que se obliguen a desarrollo tanto en lo que es agua, gas, 
electricidad garantizaría en gran parte que hoy no se está dando del lado del Estado.  
 Por ende, puedo entender cierta desconfianza, pero creo que hay que darle la derecha 
cuando inversores asumen las obligaciones de estos puntos que no son menores.  
 En todo caso, habría que esperar si esto avanza y darle la derecha a que cumpla con sus 
obligaciones y no adelantarse negativamente como si no fueran a hacerlo. 
 Entiendo la desconfianza que hay en el ámbito político y demás, que no cumple con sus 
obligaciones. Y mucha gente se expresó. Pero acá es un priado y está diciendo que va a invertir 
en el municipio. Cerrar la puerta me parece que no sería de mucho sentido común.  
 Por eso, sin dudas, que estoy a favor. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Salcedo Carmen Inés. 
 
Sra. Salcedo.- Buenas noches. 
 Seguramente, las personas que vienen a un barrio privado no conocen la historia y, 
seguramente, nosotros, porque parece que fuéramos nosotros y ellos, nos conocemos cuando 
tenemos problemas de seguridad y cuando tenemos cortes. 
 Yo soy concejal. Lo era en el 2000 y me tocaron dos cosas. Una, cuando se hacía el 
Nordelta, y, al poco tiempo, después de las promesas –y no importa si el intendente municipal es 
Julio Zamora u otro–, vimos el daño que provocaba. En ese tiempo también me oponía. Me 
acuerdo que se inundó toda la parte del Guazú Nambí con barro. Un 1,20 metros tuvieron los 
vecinos.  
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 En la Escuela 19 Flenner era tesorero de la cooperadora y se inundaron. Recuerdo que 
hasta andábamos tratando de cometer algunas acciones ilícitas para llevar el agua a la escuela. 
No es que le demos una oportunidad a ver qué pasa. Ya sabemos lo que pasa. Sabemos que hay 
un Departamento Ejecutivo que cometió delito. Cometieron delito porque encubrieron desde la 
Constitución Nacional hasta las leyes provinciales. Se arrogaron títulos que no tienen. Aprobaron 
todo lo que tenía que ver con la factibilidad sin ser idóneos. No hay un idóneo, una persona que 
haya estudiado en el área que haya firmado. No lo hicieron.  
 Están os emprendimientos económicos, está el Departamento Ejecutivo y está el resto de 
la gente, que se queda atrás y afuera de esto.  
 Claro, Tigre me recibe con los brazos abiertos. Pero atrás de una muralla.  
 Vivo cerca del barrio San Pablo y a los pibes que viven allí los discriminan. Los matan y los 
persiguen porque tienen gorrita. Yo no discrimino a los del  barrio privado porque sé que ahí esta 
“Mi Sangre”, López, la mujer de Escobar. Todos en Nordelta. El narcotráfico nos cruza a todos. A 
los pibes de los barrios, con paco; a los de los barrios privados, el pibe que se mandó adentro de 
la laguna, tenía “merca”, pero de la buena.  
 El tema de la violencia nos trasvasa a todos.  
 No somos ecologistas. Somos laburantes del territorio y por eso nos conocemos y decimos 
que está Carlos Flenner y otros. Nos conocemos por estar del otro lado de la muralla.  
 Acá parece que no se les movió un pelo cuando decimos que han cometido actos ilícitos.  
 Le voy a decir al emprendedor que cuando vinieron el miércoles a presentar el proyecto, 
directamente no lo entraron por el Concejo Deliberante sino que lo llevaron a la comisión. Fue un 
miércoles con un fin de semana largo para aprobarlo el martes. Y el viernes era 25 de mayo. Tuve 
pocas horas para armar un proyecto de minoría porque, si no, ni siquiera se podía hablar en el 
Concejo Deliberante.  
 No es así que las cosas se hicieron de forma lícita. Están incumpliendo. Y en el último 
párrafo, el último artículo del proyecto de minoría, decíamos que íbamos a avanzar y, cuando uno 
comete actos ilícitos, se convierte en delincuente y debe ser denunciado porque, si no, se 
convierte en cómplice. 
 Esto que está cometiendo usted junto con el municipio es un ilícito. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Iñurrategui María Inés.  
 
Sra. Iñurrategui.- Yo vengo a hablar como profesional del paisaje y, entre otras cosas, nos 
dedicamos al tema del medio ambiente. Pero no es mi objetivo hablar de ese tema porque están 
todos agotados.  
 Quiero poner énfasis en esta declaración de impacto ambiental que elaboró la firma que 
presenta el proyecto. Me sorprende porque hemos leído muchas declaraciones y son idénticas. 
No hay diferencia entre un proyecto consolidado y este. Decían lo mismo. Solamente habla del 
impacto que pueden tener las obras que van a llevar adelante, todo lo relacionado con lo interno, y 
después voy a dar dos o tres ejemplos, y con la gente que va a vivir ahí adentro. Es decir, cómo 
será el impacto cuando vivan allí. No se habla del entorno. No se hace una investigación de quién 
es la vecindad, quién vive alrededor, cómo vive la gente que está alrededor. No sé uso la palabra 
humedal. Se usó la palabra pajíos ribereños. Pero hace muchos años que hablamos del tema de 
los humedales. Hay un día internacional del humedal. Además, lo venimos conmemorando hace 
muchos años. Es decir, no es una cosa novedosa para la gente que está en esto. 
 Voy a dar algunos ejemplos, al punto de que es como una especie de voluntarismo.  
 Hablábamos de los autos. Y no puede ser que gente con ese poder adquisitivo, con 
departamentos de tres dormitorios, tenga 1,25 autos.  
 En la declaración dice que el colectivo más cerca está a cuatro kilómetros y que el tren 
está a seis kilómetros. Es imposible que el estacionamiento previsto no tenga impacto. Y si va a 
tener impacto es negativo va a ser reversible. Pero no dicen eso. Claramente, 2400 plazas de 
estacionamiento para 2170 unidades de vivienda de ese nivel, de esa categoría y de esa cantidad 
de metros es imposible. ¿Dónde van a poner los autos que la gente va a tener y que no van a 
entrar dentro del complejo? Van a estar en la calle. Como pasa en otros lugares. 
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 Quisiera señalar que esta característica que tienen los estudios de impacto ambiental, que 
es un déficit enorme del Departamento Ejecutivo municipal y provincial, quienes no han dicho qué 
es lo que tienen que decir estas declaraciones.  
 Además de mencionar el tema del auto, quiero mencionar el tema del agua cristalina. 
Habrá un plástico que no va a permitir que la napa suba. Justamente, si hablamos de un pajío, 
para no usar la otra palabra que no usaron, claramente tiene que interactuar la laguna. Por suerte, 
en los otros countries sí hay lagunas que, de alguna manera, interactúan con las napas. Pero en 
esta no. No habrá interacción con la napa.  
 Por ejemplo, se habla de la arqueología. En estos lugares están encontrando yacimientos 
arqueológicos. Pero, ¿qué dice la empresa? Que a un kilómetro si encontraron un yacimiento, 
pero exactamente en el lugar donde van a hacer la torre no hay nada. Van a decirle a la gente que 
está con la topadora que tenga cuidado cuando hace los desmontes.  
 Quiero poner énfasis en esto porque me parece increíble que las autoridades hayan 
permitido esto. Parece una burla a la inteligencia.  
 Con la misma declaración de impacto ambiental sobre la cuenca media del río Luján hace 
dos años se inundó la Basílica de Luján. Ojalá que sea la última vez. Decían lo mismo, que no iba 
a pasar nada. Mil hectáreas ocupando el caudal de la llanura de inundación del río Luján en su 
cuenca media provocó inundaciones como no había registro y se mojó la Basílica. Tuvo diez 
centímetros de agua en su interior por primera vez. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Tiempo. Convocamos a Díaz Valdez Diego Tadeo, ¿no está? Mazzara Sergio.  
 
Sr. Mazzara.- Buenas noches. 
 Simplemente, voy a decir que estoy a favor del emprendimiento. Vivo y soy ciudadano de 
Tigre. Hace doce años que me mudé acá y la verdad es que estoy muy feliz y sé que, en base a 
muchos de los proyectos de inversiones privados han mejorado muchos barrios. Lo tengo bien 
claro en Benavídez, Dique Luján. 
 Creo que deben conocer al grupo inversor porque, realmente, es muy serio. Han hecho 
muchos proyectos. Tómense el trabajo de entrar a la web y vean la cantidad de trabajos que han 
hecho y cómo los han hecho y se han comprometido.  
 Teniendo una caja, creo que van a poder exigir mucho más al municipio. Y no es un tema 
un inversor sí o un inversor no. Creo que tiene que ver la calidad de inversión y Tigre tiene que 
sentirse orgulloso de que los inversores piensen en Tigre y no en otro pueblo o en otro lugar como 
Pilar. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Guillochón Alejandro Martín.  
 
Sr. Guillochón.- Buenas noches. 
 Yo también estoy a favor del emprendimiento. Soy trabajador de la construcción de manera 
que, más allá de rescatar la creación de puestos de trabajo para la gente del sector, estoy más en 
la línea de algunos oradores de que no por aprobar o desaprobar con este proyecto van a contar 
con mayor o menor infraestructura.  
 Me anoté algunas cosas que estuvieron diciendo. No soy vecino de Tigre, aunque me 
encantaría. 
 La falta de obras de infraestructura, el desvío de fondos, inundaciones, tierra pública 
versus privada –explicó la desarrolladora que era una tierra privada y no sé por qué se lo pone en 
tela de juicio–, exclusión social, barrios marginales y hasta se mencionó al papa Francisco… 
Como decía el orador anterior, me parece que tendrían que verse los antecedentes de la empresa 
que está tratando de desarrollar. Es una empresa seria con desarrollos en ciudades vecinas como 
San Fernando, San Isidro, Capital Federal, y ellos deben estar pensando algunos temas que se 
tocaron y que les deben estar haciendo ruido. Me refiero a la recuperación de la fauna, el diseño 
de la flora, las plantas exóticas y también el tema de los humedales. Me parece que son cosas 
que se puede rever y terminar de cerrar un desarrollo que sirva para todo Tigre. (Aplausos.)  
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Sr. Presidente.- Convocamos a Furlong María Margarita. Ratto Norma. Torino Olayo. Carmelo 
Graciela. Laudeyra Alejandro. Ruiz Moreno María Elena. Cornejo María Cristina. Cancelo Luis 
Alberto. Amden Fernando.  
 
Sr. Amden.- Buenas noches. 
 Soy empleado de la construcción y entiendo que este proyecto y con la empresa que está 
detrás de esto va a traer aparejado desarrollo de infraestructura, desarrollo de servicios como gas, 
electricidad, cloacas y, sobre todo, empleo para quince o veinte años como dijo el ingeniero que 
presentó el proyecto y, por todo esto, estoy a favor de este emprendimiento. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Di Pascuale Pablo. 
 
Sr. Di Pascuale.- Buenas noches. 
 La verdad es que venir a escuchar a una mitad a favor y a otra en contra no es el objetivo.  
 Pero el desarrollo y el progreso… Les pregunto a todos los que están en contra: ¿ustedes 
no quieren vivir mejor?  
 
    –Manifestaciones entre el público asistente.  
 
Sr. Di Pascuale.- Todo el mundo quiere vivir mejor. No importa si va a vivir en un country o en un 
barrio. Cada uno va a vivir en función de sus posibilidades. Lo importante es tratar de hacer las 
cosas bien.  
 Entonces, el desarrollo viene. En eso no hay alternativa. Todo el mundo necesita una 
habitación para vivir. Sea acá, allá o en todos lados se construye porque la población crece. Es 
así.  
 Cuando hay desarrollos que preservan y se hacen con claridad es importante apoyarlos. Si 
no, ¿en qué termina? Ustedes conocen lo que es el conurbano. Todos los terrenos grandes e 
importantes que no tienen un resguardo, ¿en qué terminan? En villas. Y ustedes como vecinos no 
quieren eso. Es simple.  
 Ando mucho por el conurbano y la Capital y es una realidad. Lo importante es que un 
proyecto sea bien. Eso es lo que ustedes tienen que defender. Que sea bien. Y los recursos que 
esos proyectos generan, para que esos 170 mil metros cuadrados se hagan hay un impuesto que 
va a cobrar el municipio para que ese recurso genere obras para la comunidad. Esa es su 
defensa. Eso es por lo que ustedes tienen que preocuparse y no porque si hacen un country 
nuevo o un country menos. Ustedes tienen que preocuparse necesarias para solucionar los 
problemas. Porque que se inunde, va a pasar siempre porque es una cuestión de niveles. Los 
niveles de salida del río son altos. 
 No discutiré cuestiones técnicas, que quizás algunos entienden y otros no. Pero esa es la 
realidad.  
 Entonces, no vayan en contra. Busquen qué hacer para que ustedes vivan mejor. Si lo que 
están haciendo es querer vivir mejor, tiene que crear. Y para crear hay que conseguir el dinero. Y 
este cómo se recauda. Por impuestos. Pero esos impuestos tienen que tener el destino final. Es el 
único tema por el que tienen que preocuparse. En eso yo no me meto y no opino.  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Fernández Azzato María Laura. Soave María Florencia. Barrio 
Ignacio. López Roxana. Kaminsky Mario. Rosso Francisco. Garavaglia Agustín. López Fernando. 
De Felice Emiliano. 
 
Sr. De Felice.- Buenas noches. Gracias por escucharme. 
 Soy vecino de Tigre desde hace 45 años, la edad que tengo. Nací acá al lado, Liniers 846. 
Luego estuve en la calle Belgrano, luego en la calle Avellaneda y ahora vivo a tres cuadras, en 
Ing. Maschwitz y Liniers. 
 A fines de los años 70 se hizo un puente muy grande en la Ruta 27 y si Ubieto hubiese 
testeado su imagen, seguramente, se hubiera ido a cero. Todos los preguntaban para qué se 
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hacía un puente tan grande. El decía que se venía el futuro el día de mañana. Y uno pasaba ese 
puente hasta el año 90 no había nada. A la izquierda y a la derecha estaban distintos campos.  
 Me gusta discutir y escuchar al otro. No vi argumentos sólidos en cuanto a por qué 
perjudica el proyecto de Remeros Beach a Tigre. Les quiero aclarar que amo Tigre, mis hijos son 
ecologistas de por sí, amo lo que es la isla y creo que se mezclaron cuestiones políticas con 
cuestiones de una empresa que presentó un proyecto con toda la seriedad posible, demostrando 
y dando fuentes de trabajo a enormes cantidades de gente de la zona.  
 Por mi profesión, estoy ligado a empresas constructoras y me había anotado un par de 
cosas cuando se hablaba.  
 El barrio enfrente a Lomas Nueva cuando se construyó plantó 25 mil árboles dentro del 
barrio. Hizo un humedal adentro de tres hectáreas. No sé si es humedal o río, no sé cómo se 
llama. Amaba inundarme cuando era chico porque no iba al colegio. Pero Tigre en los últimos 
años se inunda muchísimo menos de lo que se inundaba hace 20 ó 30 años atrás.  
 Me sorprende, y por eso iba a la parte política. Se terminaron las obras de PRO.CRE.AR y 
no vi las mismas quejas o los mismos argumentos con respecto a un barrio que se llama Los 
Ombúes y se inunda constantemente.  
 Cuando se estaban haciendo las casas de Shocklender y no vi las mismas quejas ni 
cuestiones cuando se sacaba parte de tierra a los urbanizadores de al lado o a la gente de Villa 
Garrote.  
 Conozco lo que era Tigre en los años 80 y 90 y no se puede negar que hoy está mejor en 
cuanto a lo que es calles, asfaltos, dispensarios municipales. Los que somos de Tigre de toda la 
vida sabíamos lo que es inundarse. Mi padre fue presidente de Caritas Zona Norte durante 
muchos años y sabíamos lo que era salir a socorrer a toda la gente de Rincón de Milberg. Hoy, 
salvo una fase en el fondo, sabemos que no son las mismas inundaciones.  
 Tenemos que tener en claro que el otro día en San Fernando se hablaba de un nuevo 
paradigma. Ya las municipalidades no son asistenciales. Del 2000 al 2010 los barrios privados 
hicieron obras en el municipio por un promedio de 30 millones de dólares. Hicieron puentes, 
dragas, asfaltos, caminos. Entonces, también estamos en un nuevo paradigma. Y soy totalmente 
apolítico.  
 
    –Manifestaciones entre el público asistente.k 
 
Sr. De Felice.- Vivo en Maschwitz 353, podés venir cuando quiera. Soy totalmente apolítico.  
 Estamos viviendo un nuevo paradigma y es la realidad. Los municipios carecen de fondos 
y hoy los que están dando mano de obra y nuevas obras son los urbanizadores privados.  
 Primero, si uno mira el proyecto, es amigable con el medio ambiente.  
 Segundo, es impresionante la cantidad de mano de obra que va a brindar en los próximos 
cinco años. 
 Tercero, vuelvo a lo que decía Ubieto, que fue quizás el padre de todos los intendentes y 
del nuevo paradigma. Se viene el progreso. Es independiente a que todavía una parte de 
Torcuato no tenga cloacas o agua. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Tiempo. Convocamos a Villalba Gregorio. Rojas Luis Alberto. Pozzo Cristina. 
Tofe Marina Ana. Nero Eduardo.  
 
Sr. Tero.- Buenas tardes. 
 La verdad es que veo la cantidad de vecinos que ha quedado y toda la movida con los 
compañeros de la UOCRA y quisiera que sea verdad. Que se llegue a una conclusión y que no 
sea una apuesta en escena para el afuera.  
 Me quiero dirigir a ustedes que son referentes del municipio. Yo no nací en Tigre. Nací en 
el Partido de las Conchas. No sé si vos lo conociste o si sos de acá. Mi partida de nacimiento dice 
Partido de las Conchas. Mi viejo también nació en Tigre, o sea, que hoy estaría cumpliendo como 
110 años. No me quedo con el Tigre donde es verdad que las manzanas flotaban. Yo creo en que 
mi distrito crezca sobre la base de trabajo y producción, como fue el delta en su momento hasta 
que lo hicieron pelota. Pero había mucha gente trabajando allí. 
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 Voy a ser franco. Creo que todo lo que estamos diciendo te entra por un lado y te sale por 
otro porque es tu negocio y es lo que tenés que hacer. Pero, de todos modos, te voy a decir que 
hoy vivo en el barrio El Zorzal. Durante muchos años viví en Italia y Guareschi. Supongo que no 
conocés el barrio. Estamos lejos del río y no tenemos un arroyo cerca. Sin embargo, la mayoría de 
la gente del barrio tuvimos casi tres meses el agua. Y nunca había pasado. Y al que dijo que Tigre 
se inunda menos es mentira. Hoy Tigre se inunda más. Se inunda menos por la sudestada, pero 
por la lluvia se inundan lugares y barrios que no conocés. Es por la lluvia. El nivel del agua está 
ahí no más, y como es agua de pozo está totalmente contaminada. En esta época con el dengue 
estamos ahí. 
 Si no vemos esa realidad, estamos complicados. Te miro a vos, con todo respeto, y sé que 
es tu negocio. Y lástima que los compañeros de la UOCRA no están porque lo que podemos 
hacer es que los que van a invertir en este barrio lo hagan en hacer casas sociales para que todos 
vivamos mejor. Inviertan la misma guita, pero claro, no les va a rendir tanto. Es que, seguramente, 
han comprado la tierra por dos mangos, rellenaron y la venden a otro precio. Ahí hicieron el gran 
negocio.  
 Muy sintéticamente porque no soy técnico. Solo sé que sufro las consecuencias. Cuando 
vivía en la calle Italia nos bajaban por la sudestada, no por la lluvia. Hoy pasa esto.  
 Si no nos damos cuenta de esto, estamos complicados. Y estoy con los compañeros de la 
UOCRA. Queremos trabajo. Yo ya estoy jubilado, pero queremos laburo para ellos, pero no a 
consecuencia de esto.  
 Ojalá dé resultado, pero creo que es una fachada como para que nos quedemos tranquilos 
que viene del Ejecutivo para abajo y, por lo que escuché, es totalmente ilegal. 
 Ojalá sirva para algo y, si no, me parece que la pelea pasa por otro lado. Tratamos de que 
en democracia lo podamos resolver con la palabra. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Ferro Daniel. Alderete Horacio. Gómez Liliana Mabel. 
 
Sra. Gómez.- Buenas noches. 
 Tanto que escuché, lo único que me llevo para mí y para mis amigas, que lo voy a 
comentar mañana, es que todo esto es una falsedad, una mentira que el municipio que me 
representa es todo mentira. Están ocultando todo.  
 Quiere decir que, por un lado, dicen una cosa y, por el otro, hacen otra. Entonces, ¿cómo 
puedo creer yo en este proyecto de que va a hacer esto o aquello y van a beneficiar a la gente? 
 Conozco todo Rincón. No hay cloacas. No hay veredas. No hay agua potable. Y todavía se 
agranda mi intendente diciendo que Tigre es lo mejor. El vive para el turista. Pero yo que vivo en 
Tigre, pago los impuestos como si yo fuera turista. Entonces, no estoy de acuerdo con lo que 
están haciendo. Tampoco estoy de acuerdo con lo que dijo el compañero de que Tigre no se 
inunda. El año pasado se me inundó mi casa. Como vivo en la zona céntrica no puedo pedir nada 
a nadie. Sin embargo, la mugre que queda y los desechos cloacales que quedan en mi casa me 
los tengo que lavar yo. 
 Conozco el barrio La Esperanza, El Lucero, La 20, recorro por todos lados, los chicos 
andan descalzos. En la última marea, los chicos iban caminando descalzos al merendero porque 
no tenían para tomar la leche.  
 El intendente municipal, que hoy estoy arrepentida de haber trabajado para él y para el 
señor Molina, que también trabajé para él, me da vergüenza y también haber trabajado para este 
municipio que no me supo dar lo que prometió en todas las campañas. 
 Por eso, yo estoy en desacuerdo con este proyecto que es para beneficiar a los ricos y no 
a los pobres. (Aplausos.) A ver si el intendente municipal nos ayuda con el hospital porque no 
tenemos un hospital para la gente grande y para los chicos.  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Marinaro Nidia. Geraci Jorge. Dichiara Tomás. López Gustavo. 
Miato Delia Mirtha. Núñez Oscar. Berraondo Macarena. Cantilo Paz. Marín Juan Alejandro. 
González Juan Carlos. Salvai Sergio.  
 
Sr. Salvai.- Buenas noches a todos.  
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 Escuché a mucha gente hablando. Venía con algo armado y la verdad es que hay muchos 
reclamos válidos de la gente sobre infraestructura que le falta al municipio. Pero no creo que este 
proyecto sea un problema para la infraestructura sino que son dos temas separados.  
 El desarrollo puede traer muchas fuentes de trabajo, mucha mejora con la infraestructura 
que están proponiendo y, como integrante de la construcción, creo que puede aportar mucho. 
 Por ende, para no extenderme mucho, quiero expresarme a favor del proyecto, y entiendo 
muchos de los reclamos que están haciendo, pero creo que no tienen que ver con el proyecto sino 
que debieran ser reclamos directos al municipio para que tengan respuestas. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Germán Diego. Barbi Carmen Liliana. Mauriño Maximiliano Luis. 
Paiz María Laura. Rodríguez Zulma Alejandra. Saucedo José Antonio. Santos María Gabriela. 
Marenco Jorge. Blinder Ricardo.  
 
Sr. Blinder.- Buenas noches. 
 No nací en Tigre, pero hace cincuenta que voy al Club Náutico Hacoaj, una institución que 
está en Tigre hace más de ochenta años. Y me considero vecino de Tigre.  
 Con lo cual, me parece que es mucho más complejo si soy de acá o no lo soy. Las capas 
sociales son bastante más complejas. También conozco bastante gente que vive en barrios 
privados, y no son tan ricos. Laburan diez horas como cualquiera. Con lo cual, todo tiene una 
complejidad. No es tanto así como los ricos, los pobres, los barrios cerrados.  
 La verdad es que es la primera vez que estoy en una audiencia pública y soy arquitecto.  
 Es una audiencia pública donde se están condensando muchos reclamos sociales, de 
infraestructura y de todo tipo hacia el gobierno. Pensé que venía a una audiencia en términos 
urbanísticos, y es exclusivamente a lo que me puedo referir y sobre la viabilidad de un proyecto. 
 En ese sentido, hay que entender que Tigre y todo el desarrollo que tuvo es producto de 
que hace veinte años en la Ciudad de Buenos Aires se produjo un modelo de crecimiento donde 
la gente intentó irse hacia la periferia. Y Tigre y Pilar fueron los dos centros en los cuales se 
empezó a desarrollar y absorber el crecimiento de la Ciudad de Buenos Aires.  
 A partir de ahí esos modelos de crecimiento son los que uno tiene que estudiar y pensar si 
son válidos o no. El modelo de crecimiento de Tigre fue a través de barrios cerrados. Yo, no los 
comparto. Vivo en un departamento en Núñez. Pero es un modelo de crecimiento, tan válido como 
el PRO.CRE.AR, que también es un modelo de desarrollo de viviendas con otro mecanismo.  
 Lo interesante es ver cuál es el factor más importante de los modelos de crecimiento que, 
a mi entender, es la ocupación del suelo. El suelo es el bien más preciable que tenemos. Es lo 
que no se puede reponer. La infraestructura, esto o lo otro todo es cuestión de inversiones que se 
dirijan bien. Pero el suelo es el bien más importante. Paradójicamente, el modelo de PRO.CRE.AR 
ocupa un montón de suelo. Hace viviendas unifamiliares, con lo cual, una gran parte del suelo se 
distribuye entre muy poca gente, o modelos de edificios que ocupan todo el suelo, prácticamente, 
dejando muy poco espacio.  
 Lo interesante de este proyecto es que la ocupación del suelo es proporcionalmente cien 
veces menos que cualquier modelo de PRO.CRE.AR o cualquier otro modelo de crecimiento 
suburbano.  
 Con lo cual, me parece que enfocar la discusión sobre esos modelos de crecimiento es 
entender que hay distintos modelos y distintas posibilidades y que las ciudades crecen y son muy 
compleja, así como las capas sociales son mucho más complejas.  
 En ese sentido, me parece que lo interesante que tiene es que la ocupación del suelo es 
bajísima.  
 Por estas razones, lo apoyo. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Lesse Alberto Alejandro. Brouard Marcelo René. 
 
Sr. Brouard.- Buenas noches. 
 Venía a hacer un planteo, pero luego de escucharlo al señor Barbieri y a su compañero de 
banca –no sé cómo se llama el señor de campera marrón y a otro, Federico, que era concejal– me 
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quedé sin argumentos y sería devenir en abstracto volver a decir las mismas cosas y desde ya 
creo que está claro que apoyo el pensamiento que expresaron. 
 En cuanto a la legalidad o la falta de sustento de impacto ambiental, debo decir que es una 
hermenéutica fofa y que esconde ciertas cosas. Quienes hemos leído los estudios de impacto 
ambiental de Colony Park ya nada nos asombra.  
 Por otro lado, tampoco puedo estar en desacuerdo con los desarrollos. Son eso, en 
definitiva. En lo que sí estoy en total desacuerdo es en la localización. Lo que no puede haber son 
desarrollos como este proyecto en un humedal.  
 No es como dijo un señor que esto es una cuestión de niveles y siempre se va a inundar. 
Claro que es una cuestión de niveles. En ese sentido, tenía razón. Pero en cualquier valle de 
inundación o cuenca de inundación si uno tapona la salida, por supuesto, los niveles hacen que se 
inunde más arriba. Y eso es lo que está pasando en Luján y ya va llegando a Areco y Mercedes. 
Es indiscutible.  
 Creo que el problema pasa por la Municipalidad de Tigre y su manera de afrontar los 
asentamientos y los desarrollos en los humedales. El problema es con los humedales, no con los 
desarrollos.  
 Creo que Tigre tiene que rever todas sus ordenanzas y normativas con respecto a los 
humedales. También me parece lamentable el proyecto que tienen con relación al desarrollo 
sustentable del delta, que es un ataque directo al humedal y quiero dejar en claro que hay muchos 
vecinos, que no necesariamente son de Tigre, soy nieto e hijo de tigrenses, yo no lo soy, pero 
tengo hijos y nietos tigrenses. De manera que hay cinco generaciones, dos para arriba y dos para 
abajo, que estamos relacionados con Tigre. Lo conozco y trabajo en Tigre.  
 Decía que Tigre va a tener que rever todo su tema de humedales porque hay un 
movimiento atrás y le queremos avisar que vamos a hacer lo posible un montón de vecinos de 
otras partes del conurbano –yo vivo en San Isidro ahora– porque creo que si Tigre afecta los 
humedales todo el conurbano y en muchos kilómetros a la redonda –no sabría decir cuántos, 
quizás 100 ó 150– nos vamos a ver afectados en la medida en que el humedal deje de ser ese 
buffer para evitar los desequilibrios profundos en cuanto al clima y las condiciones ambientales.  
 Solamente afirmo lo que otros han dicho y le pido a Tigre que revea sus temas de 
humedales. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Escobedo Matías Daniel. Pérez Teresa.  
 
Sra. Pérez.- Buenas tardes. 
 Primeramente, me quiero referir con relación a lo que la UNESCO ha manifestado en 
cuanto a que se declare patrimonio de la humanidad el delta. Partiendo de allí, evidentemente, 
debemos cuidar nuestro vasto delta, al que vienen muchos turistas para recorrer las islas y los 
lugares que debemos cuidar.  
 Pienso que el impacto que este mega emprendimiento, que es más bien económico, habría 
que tener en cuenta el trabajo interdisciplinario y estoy totalmente en contra porque el derecho 
ambiental que establece nuestra Constitución en su artículo 41 dice que debe ser sano y 
equilibrado para todos los habitantes. Y no es equilibrado. Porque han generado, y generan, todos 
estos barrios impactos en los barrios aledaños, en los más humildes de la sociedad tigrense. Y lo 
hablo desde el lugar de docente de Tigre. Diecinueve años trabajando en las escuelas de Tigre y 
recorriendo todo el municipio en diversos lugares. Tengo una escuela cerca que también se 
inunda y está ubicada sobre Liniers y Marcos Sastre.  
 Como docente de la isla desde hace catorce años, la media 12 de islas, también me puedo 
arrogar ese derecho de decir que muchos de mis alumnos y docentes no estamos de acuerdo 
porque se deben respetar los humedales.  
 Sabemos que la Convención Internacional RAMSAR ha establecido claramente en su 
Resolución 1041/10, y a través del defensor del pueblo de la Nación, que todas las intendencias 
con jurisdicción sobre lugares ribereños no deben ya facilitar estos emprendimientos.  
 Hay un desarrollo social que genera un impacto social con respecto a las inundaciones ya 
que los humedales cumplen esa función de succionar el agua cuando hay factores climáticos 
adversos.  
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 Hoy por hoy, sabemos que hay un impacto internacional muy fuerte con respecto a la 
cuestión ecológica y climática, y nosotros nos vemos afectados.  
 En cuanto a la educación, considero que nuestros alumnos presentan proyectos en 
Jóvenes y Memoria y le dicen claramente al intendente municipal que son de barrios humildes y 
se ven afectados por las inundaciones. 
 Comparto en cierto modo la fuente de trabajo de los compañeros de la UOCRA porque 
también soy abogada, además de profesora.  
 Desde ese lugar, considero que es importante resignificar el derecho al trabajo. Pero 
también el derecho de la vivienda de muchos de nuestros vecinos que no la tienen y, desde ahí, 
se debe empezar a trabajo. Allí hay mucho para poder hacer desde las infraestructuras que 
pretenden hacer. Terminar los trabajos. O los que quedaron pendientes en el barrio San Pablo, 
que es donde yo vivo. Y muchos barrios.  
 No podemos quedar ajenos a esta realidad. Es el nuevo paradigma, pero debe ser un 
trabajo interdisciplinario y cuidando los humedales.  
 Así como en Colony Park se suspendieron las obras, en esto, claramente, vamos a decir 
no a esta mega emprendimiento. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Llosa Federico. Llosa Alejandro. Vila Agustín.  
 
Sr. Vila.- Buenas tardes. 
 Tres de la tarde vine a escucharlos a todos así que lo voy a hacer un poco corto porque 
estamos todos cansados. 
 Los escuché atentamente y, principalmente, lo que destaco de los reclamos es que son de 
infraestructura. Y aclaro que mi familia, mi madre, mis hermanas, sobrinos, todos viven en Tigre, 
mi vieja labura en Cáritas de la iglesia de Liniers y yo vivo en Boulogne y tengo cloacas hace 
veinticuatro meses. Lo digo para seguir la línea que estaban hablando todos y desde dónde opino. 
 Creo que el progreso, como dijeron algunos, es inminente. Tiene que ser a conciencia, 
serio y planificado. Hay que estudiar la gente que está atrás de cada desarrollo o negocio, como 
dijeron algunos.  
 Destaco mucho de esta empresa que es una empresa de capitales nacionales que los 
vienen a invertir a Tigre para mejorar y para invertir en infraestructura, aunque no para solucionar 
el problema, en este caso, de las villas o de inundaciones o de cloacas de todo Tigre. Pero, sin 
duda, la inversión que hace en el municipio va a acarrear inversiones para todos los tigrenses o 
parte de. Espero que las autoridades de turno puedan hacer un buen uso de los impuestos que 
van a recaudar. Por tanto, me muestro a favor. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Bertello Luis. 
 
Sr. Bertelllo.- Buenas tardes a todos. 
 Vengo a hablar en este tema y mi única relación con Tigre es haber ayudado mucho a 
Tigre y mi padre nació en Tigre. 
 He sido asesor de gabinete de la primera Secretaría de Medio Ambiente que tuvo la 
Nación. También he sido director provincial de Saneamiento y Medio Ambiente y, actualmente, 
hago actividades intelectuales y soy miembro de la Academia de Ciencias del Ambiente que tiene 
su sede en la Ciudad de Buenos Aires. 
 He estado leyendo atentamente este estudio, estos cuatro tomos, que muchos de los que 
han hablado no lo han leído, y muchas cosas me llamaron la atención. He leído muchos estudios 
de impacto ambiental y también he hecho algunos.  
 Por ejemplo, me llama la atención que la palabra humedal, como ya se dijo, no se utilizó 
nunca. Lo han llamado bañado. Con lo cual, como está siendo costumbre en la Argentina, si a una 
cosa le cambiamos el nombre, cambia la cosa.  
 Hay unas 1700 hectáreas, lo cual significa que en caso de inundación, por cada metro que 
hubiera de inundación, hay 17 millones de litros que van a ir a parar a los vecinos. De eso he oído 
que se quejan y tienen razón. No hay ninguna solución al respecto.  
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 En este proyecto hablan de hacer un polder como los holandeses. No sé si han ido allá a 
ver la costa para ver cómo es el tema de los polders. He estado allí un par de veces y sé cómo es 
y el tipo de terreno en el cual se hacen, que no es este. 
 El otro problema es el respeto a la naturaleza. Recién alguien mencionaba la encíclica 
Laudato Si, y la tengo aquí por lo que voy a leer algunos trozos. Dice: “El medio ambiente es un 
bien colectivo patrimonio de toda la humanidad y responsabilidad de todos.” Y en otro punto dice 
que esa responsabilidad es “intrageneracional, entre nosotros, pero también intergeneracional 
para las sucesivas generaciones”. De eso hay que tener cuidado. No todo progreso es un 
progreso. Porque un progreso que no tiene en cuenta el medio ambiente y el bien de las futuras 
generaciones es el antiprogreso. Y esa es una cosa que la hemos dicho y la venimos repitiendo 
desde hace muchos años.  
 Yo estuve en la audiencia de Colony Park, fue un poco más seria que esta, aunque la 
primera parte fue desastrosa. Me extraña que ustedes no hayan tomado medidas para que eso no 
ocurra. Esperaba que, como en Colony Park, fuera una audiencia de tipo técnica en las cuales se 
dieran las razones técnicas. Esa vez las dimos y fueron tan contundentes que el proyecto de 
Colony Park y ahora está en un juzgado federal juzgando a las personas. Lo mismo los que 
quisieron hacer la isla frente a San Isidro, que también fueron llevados a la Suprema Corte de La 
Plata. La jueza federal de San Isidro está decretando el cese de las construcciones en la zona de 
los humedales que habían sido aprobadas por las respectivas intendencias de Tigre y de Escobar. 
Ha ordenado el cese.  
 No me explico cómo si hay una orden judicial de cesar la construcción vamos a tener ahora 
el comienzo de una nueva. Es un poco difícil de entender.  
 Pero me quiero dirigir a las autoridades porque sabiendo todo lo que se dijo acá, que 
incumplen con la Constitución Nacional, la Constitución de la Provincia de Buenos Aires, la ley de 
presupuestos mínimos ambientales, y una cantidad de otras cosas, cómo es que las autoridades 
del municipio y las provinciales han dado a este estudio de impacto ambiental un pasaje. He leído 
estudios de impacto ambiental y reconozco que está muy bien hecho y que es una obra maestra 
de publicidad para la venta de esos terrenos. (Aplausos.)  
 Tenemos que ser todos conscientes de lo que dijo el Papa, y lo hemos dicho muchas 
veces antes. Y antes de esta encíclica hemos mandado libros a Roma para tenerlo como 
antecedente de lo que está pasando acá y cuáles eran los problemas ambiéntales de base. Si no 
entendemos que los problemas ambientales de base nos afectan a todos y que las autoridades 
municipales y provinciales deben cumplir porque el papel de la Autoridad del Agua ha sido pobre e 
Hidráulica de la Provincia ni le digo –en otros casos también fue desastroso.  
 Entonces, hay que rever todo eso. Tener mayor seriedad y las autoridades deben saber y, 
si creen que saben, apliquen las normas como corresponde. Acá hay muchas cosas que se han 
mencionado de ilegalidad de las acciones y de la ilegalidad de esta audiencia.  
 Entonces, le quería pedir, si me permite, un minuto para pedir unas cosas concretas. 
 Que la ADA revoque esos supuestos permisos que ha dado… 
 
Sr. Presidente.- Tiempo.  
 
Sr. Bertello.- Permítame un minuto.  
 
Sr. Presidente.- No. Su tiempo.  
 
    –Manifestaciones entre el público asistente. 
 
Sr. Presidente.- Hay que respetar el tiempo. Arias Gastón. Méndez Alejandro.  
 
    –Manifestaciones entre el público asistente. 
 
Sr. Méndez.- Vengo a manifestarme a favor del desarrollo. O sea, considero que es positivo para 
la zona ya que a nivel infraestructura, puestos de trabajo y servicios que va a prestar, sea a nivel 
local y a los vecinos, será bueno para ellos.  
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 Estoy desde temprano y lo que uno ha escuchado son reclamos de infraestructura que 
deben ser dados por el municipio y poco se ha escuchado sobre el proyecto.  
 Considerando los antecedentes de la desarrolladora y de los productos que están 
terminados, entiendo que tienen que potenciar y aprovechar los recursos que se van a generar 
para suplir los reclamos que solicitan. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Luca de Caraballo Andreína. Fortabat Julia Elena. 
 
Sra. Fortabat.- Me hubiera gustado que ese señor que sabe tanto hubiera podido terminar.  
 Ya dijeron todo sobre los humedales, de manera que no diré más.  
 Me parece una falta de respeto terrible que, estándose por firmar la ley de los humedales, 
en este momento se apruebe este proyecto. 
 Otra de las cosas que me preocupa o me da muchísima tristeza es que vengo a Tigre 
desde que soy chica a remar y adoro Tigre, así como adoro todos los lugares de la Argentina. 
Pero me da mucha tristeza ver que los intendentes no quieren su lugar. A cada lugar de la 
Argentina que voy dicen que quieren transformar su lugar.  
 El Tigre tiene una de las maravillas del mundo. De chica venía gente de Miami y me decían 
que a Miami lo habían destruido y ustedes por suerte tienen el Tigre. Pero ahora van a ver que a 
Tigre también lo destruyeron. No entiendo por qué esa manía de destruir todo. Por qué los 
intendentes no quieren a su lugar. El Tigre es una maravilla y quieren que sea Miami. ¿Qué les 
pasa? ¿Están todos locos?  
 También la manía de decir otros nombres como “Beach”. ¿Qué pasa no se quiere el 
castellano? ¿Por qué tiene que ser Colony Park? Todo con otros idiomas. Una vergüenza que los 
gobiernos argentinos acepten en otros idiomas. Lo mismo Venice. ¿Qué significa eso? ¿Venezia? 
Es mucho más lindo el Tigre que Venezia. ¿Están todos chiflados? Para qué gobiernan si no les 
gusta su lugar. Que se vayan a Miami o a otro lado. 
 En cuanto al progreso, estoy de acuerdo en que debe haberlo. Pero el buen progreso. ¿A 
qué le llaman progreso? ¿A destruir todo?  
 Me da lástima esa gente que cree que se van a quedar sin trabajo. Yo no quiero eso. Que 
los desarrolladores ganen plata no me parece mal, todos queremos ganar plata, ¿quién no? Hacer 
negocios tampoco me parece mal si el negocio es bueno. Pero el tema es que en el Tigre tiene 
que haber un plan integral. Un lugar donde se pueden hacer departamentos y un lugar donde no. 
El centro ya lo destruyeron porque es todo un asco. Todo lleno de edificios. Por qué no dar otro 
lugar para que esta pobre gente lo haga en el centro, que ya está destruido. Que no se queden sin 
trabajo y trabajen en el centro y no en los humedales. 
 Me encantaba cuando venía de chica y había una identidad. Era divino el Tigre. Ahora es 
horrible.  
 Esperemos que con la ayuda de todos –felicito al señor de los Querandíes– se mejoren las 
cosas y defendamos al Tigre y ámenlo porque deben preservar la identidad del lugar. Esperemos 
que reviertan lo que ha pasado, que tiren algunos departamentos abajo… (Risas y aplausos.) 
 
Sr. Presidente.- Silencio, por favor. Vamos a continuar con la lista de oradores. 
 Convocamos a Chávez Emilio Daniel. 
 
Sr. Chávez.- Bueno, yo vivo atrás de la 60. Cuando éramos chicos, para los elitistas, vivíamos 
donde los mosquitos y el abandono y la falta de infraestructura era todo. Todavía somos de ese 
lugar. 
 El año pasado me chocó un auto en el Camino de los Remeros. Estuve media hora tirado 
allí. A media cuadra de mi casa hay un terraplén de tres metros. Ayer vi algo que casi me pongo a 
llorar. En el lugar donde van a construir cazaba cuises con mis amigos para comer. Hoy, veo a los 
pibes tomando cosas de un tacho de desagüe del Hacoaj. ¿Dónde estamos?  
 La infraestructura está todo bien, pero la realidad es que describo. Ugarte al fondo está 
abandonado. El country hizo una vereda, pero hay 200 cuadras sin luz y con barro. Y cuando voy 
a ayudar, encima tengo a un chabón con una moto mirándome y diciéndome “Flaco, ¿qué onda?” 
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 A mi perra la paseaba al lado del Club Hacoaj. Dejé de pasearla porque la seguridad del 
country me mandó la policía.  
 ¿Saben por qué los pibes se ponen en el Camino de los Remeros a sacar cuises? Porque 
los cuises cruzan así, tic, tic, tic… (Risas.) Más vale que hay fauna. (Risas.) 
 Yo quiero el progreso, pero también quiero mi progreso.  
 En Rincón nadie tiene acceso a un terreno. Si ustedes confían en un gobierno que 
presenta 40 millones de dólares de presupuesto y se gasta 3,5 millones en gorritas…, como 
inversores tendrían que estar atento a estas situaciones. Yo soy militante, pero acá vengo como 
vecino. Sufrí un forúnculo el año pasado y tengo a todos los pibes con forúnculos.  
 Muchachos: todos queremos un progreso. Yo también quiero un progreso. ¿Quieren hacer 
negocios? Sí, pero no con nosotros.  
 Quiero decir algo muy simple: hablo como vecino. Es muy simple. Esto, tarde o temprano, 
va a estallar. Y va a estallar de la única forma en que nos enseñaron porque no tenemos a la 
Justicia de nuestro lado. Porque no somos los ciudadanos iguales que ustedes. Me gustaría. Yo 
cobro 350 pesos y me gasté mil pesos en los remedios. Gano 2 mil pesos por semana.  
 No me beneficia en nada. En el Hacoaj vos ves los autos por arriba y yo por acá. Pesco 
para comer y el otro para pasear en lancha. Es una locura.  
 Hago una reflexión: esto es palabrerío, pero es una bomba. Le pido a la gente que no haga 
más brecha. Porque esto va a ser una bomba. Y esta vez va a ser mucho peor. Nosotros 
queremos laburar. Hoy es mi día de franco y quiero estar con mi mujer, que está enferma. Quiero 
trabajar. Trabajo en una pizzería y los que viven van a Nordelta.  
 Por favor, seamos responsables. Y no es ninguna amenaza, pero nos vamos a organizar. 
¿Y sabe cuándo nos organizamos? Cuando tenemos muertos. Cuando tenemos a nuestros pibes 
que tienen sarna, con forúnculos.  
 Esto del trabajo ya lo vivimos. En esos campos yo viví y te puedo mostrar cómo tengo los 
dedos de cazar anguilas. Y yo no quiero. Yo quiero tocar música, ver bien a mis hijos, yo soy 
militante por la necesidad. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Tiempo. Convocamos a Calle Fernando.  
 
Sr. Calle.- Buenas noches. 
 Creo que hemos escuchado bastantes argumentos a favor y en contra del proyecto. 
 Como trabajador de la construcción, arquitecto, me parece que el proyecto tiene muchos 
puntos positivos en cuanto a la generación de empleo, directo e indirecto, y en cuanto a la 
propuesta que acompaña al proyecto de infraestructura, de servicios y de obra pública, estoy de 
acuerdo y lo acompaño. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Bacigalupo Pablo. 
 
Sr. Bacigalupo.- Buenas noches. 
 Me quería expresar a favor por tres cosas.  
 Lo primero que me pasó cuando vine a vivir a Rincón de Milberg hace diez años, y si mal 
no recuerdo el Camino de los Remeros debe tener ocho años, fue que mi vecina era peluquera y 
vino una camioneta de frente en curva y la atropelló. Estuvimos seis meses tratando de 
recuperarla y hoy volvió a caminar luego de muchos años.  
 Lo primero que leí en el proyecto fue la doble mano y la ubicación de cámaras. Hoy las 
tiene, pero es una deficiencia grande y me da miedo cuando veo que muchos autos se pasan de 
raya, sin respetar la línea doble amarilla y, además, nadie respeta la velocidad máxima. El hecho 
de tener una doble mano y una división es algo que me hace votar a favor.  
 Yo trabajo en turismo y estoy a favor de cualquier tipo de desarrollo, pero luego de 
escuchar las voces de la gente de Tigre no dejo de reclamarle al municipio con mi queja y mi voto 
todo el tema de las inundaciones porque en Rincón me vivo inundando.  
 Conozco a la empresa, yo soy ingeniero y sé que la empresa es precursora en energías 
renovables, que es una de mis especialidades. (Aplausos.)  
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Sr. Presidente.- Convocamos a Rosso Isabel. Reynoso Miriam.  
 
Sra. Reynoso.- Buenas noches. 
 La verdad es que estoy muy nerviosa. Pero es sencillo. Apoyo el proyecto porque me 
parece una fuente de trabajo y creo que es redituable y va a aportar a la zona.  
 No quiero meterme en temas políticos, no me concierne. Simplemente, estoy a favor del 
proyecto. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Pasarelli Ignacio. 
 
Sr. Pasarelli.- Buenas noches. 
 Como profesional de la construcción doy mi apoyo al proyecto. Inicialmente, luego de 
escuchar la presentación y partes a favor y en contra, lo apoyo por tres cosas. 
 Una, va a tener una inversión en cuanto a la vialidad del Paseo de los Remeros 
ensanchando la calzada con dos vías de cada lado. 
 Segunda, va a generar mejoras en infraestructura tanto del terreno donde se inserta como 
en proyectos aledaños, tanto de gas, electricidad y agua. 
 Tercera, escuchando sobre el tema de los humedales, una función de estos es retener el 
agua. Si bien el proyecto plantea una laguna que va a funcionar como reservorio, y controlable, y, 
a su vez, como aliviador de lluvia. Entonces, sirve como una compensación de las inundaciones 
que viene sufriendo y espero que, a futuro, ayude a los terrenos cercanos a subsanar el tema de 
las inundaciones. 
 Por ello, estoy a favor del proyecto.  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Salmerón Aníbal.  
 
Sr. Salmerón.- Buenas noches. 
 Desde las tres de la tarde estoy escuchando a todos los expositores. Confío en que cada 
uno lo ha hecho desde su mejor buena fe, conocimiento y mejor voluntad para tratar de aportar 
alguna solución para los vecinos.  
 Quiero quizás remarcar un par de cosas que no me han gustado de la audiencia. Un poco, 
reavivar esa antinomia entre los pobres y los ricos porque creo que no ayuda para el desarrollo de 
los pueblos.  
 Creo que todos, cualquier sea la condición social, hay que poner lo mejor de cada uno para 
estar mejor y vivir mejor.  
 Escuché muchos reclamos de infraestructura. Todos sabemos que en Tigre hay mucho 
para hacer y creo que hay que dirigir el reclamo a las autoridades que para eso son electas. 
 También comparto con el señor, que debió hablar un rato más, que a la audiencia le faltó 
ser más técnica en algunos temas. De algunas cosas me he enterado acá, pero quizás debería 
haberse profundizado en el aspecto técnico. 
 Desde mi humilde opinión, habiendo visto la presentación del proyecto y lo que se 
comentó, creo que el desarrollo es una oportunidad. No sé si será la mejor o la peor.  
 El desarrollo de la infraestructura y de las ciudades es un tema complejo que roza muchos 
aspectos. El ambiental es uno, y se le ha dado mucha importancia hoy, pero también el desarrollo 
económico, cultural, educativo, etcétera. Todo hace al desarrollo de una ciudad y un pueblo.  
 Con lo cual, no quiero limitarme a las críticas ambientales como para hacer un juicio de 
valor sobre el proyecto.  
 Pienso que el proyecto va a aportar, directa o indirectamente, a la comunidad de Tigre una 
gran cantidad de recursos. Está en cada uno de los que habitan en Tigre exigir que esos recursos 
sean bien implementados y que controlen a los desarrolladores en que ejecuten las cosas como 
se han convenido y prometido.  
 En Argentina hemos padecido la falta de controles durante mucho tiempo. Se ha destinado 
mucha cantidad de plata en muchas cosas que no se han controlado y por eso no han llegado a 
buen puerto.  
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 Estoy a favor del proyecto y espero que las buenas intenciones se puedan concretar. 
(Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Maschwitz Eugenio. Palermo Laura. Salvat Federico Alfredo. 
Prozzi Silvio. Rodríguez Iturrieta Ignacio. Brizuela Alvaro Esteban. 
 
Sr. Brizuela.- Buenas noches. 
 Antes que nada, quería decir que, desde mi punto de vista como arquitecto, uno siempre 
tiende a analizar los proyectos en base a los alcances que va a tener en todos los campos. 
 Al analizar Remeros Beach considero que el ámbito en el que más va a repercutir va a ser 
en el social si se tienen en cuenta las oportunidades que va a llegar a brindar, sea desde los 
puestos de trabajo, tanto directa como indirectamente, sea en la obra o en su mantenimiento. 
Además, con todos los barrios aledaños, que brindarán sus servicios y se beneficiarán 
recíprocamente.  
 Me expreso a favor del proyecto. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Calarota Gonzalo.  
 
Sr. Calarota.- Buenas noches a todos. 
 Me quería expresar a favor del proyecto. Pienso que va a dar muchos puestos de trabajo 
no solamente durante la obra sino una vez que esté terminado. También al generar impuestos eso 
va a permitir que el municipio disponga de recursos para poder atender todas las mejoras o 
reclamos que cada uno está haciendo hoy. 
 Por eso, estoy a favor del proyecto. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Convocamos a Lutteral Juan Martín. Enrique Hernán Guillermo. Rodríguez 
Osvaldo Vicente. Torres David. Guasardi Guillermo y Cerengio Lorena Betina.  
 Habiendo escuchado a todos los oradores inscriptos, corresponde brindar un tiempo al 
desarrollar para que efectúe aclaraciones. Son 5 minutos.  
 
Un señor.- Perdón, ¿con preguntas o son solo aclaraciones? 
 
Sr. Presidente.- Tiene cinco minutos el desarrollador.  
 
Sr. Maquirriaín.- Quería completar algo que no había alcanzado a comentar en la presentación 
original, y es el grado de involucramiento que Vizora tuvo en todas las comunidades en las cuales 
le ha tocado trabajar.  
 En sus diez años de existencia, Vizora ha tenido relación y colabora con numerosas 
organizaciones de bien público como Un Techo para Mi País, la Fundación María Guadalupe, y 
quienes hablaron del barrio Las Tunas, quizás lo deben conocer, un colegio al que Vizora ha 
ayudado a crecer y a aumentar el número de las aulas en estos años. También ha donado creo 
que 16 casas por año para Un Techo para Mi País. Lo mismo con la Fundación Capital, la 
Fundación Asemco, la Fundación Manos de La Cava y varias más. 
 No es Vizora una compañía que esté orientada a los dividendos. Lleva diez años de 
existencia y no ha repartido dividendos nunca. Ha reinvertido, por supuesto, pero también ha 
colaborado y ayudado a crecer a todas las organizaciones de bien público como un buen vecino. 
 Creo que Vizora podría ser para todos un buen vecino.  
 Algunos han planteado dudas respecto a por qué si hace ocho años que prometen el agua 
o el gas hay que creer ahora que lo van a tener. En ese caso, les diría porque no va al barril sin 
fondo del municipio, como se dice, sino que Vizora lo pagaría directamente. Esas obras de 
infraestructura forman parte de obligaciones que se contraerían y que son de cumplimiento 
exigible, y hasta que no se inauguran no queda cumplimentada su factibilidad de agua o gas 
respectivamente. Y son obras que están previstas hacerse en el primer año cuando el proyecto 
recién se inauguraría dentro de tres o cuatro años.  
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 Otro comentario que también quería contestar es el de que el predio tenía basura. 
Nosotros hemos analizado el terreno antes de adquirirlo. Se hicieron cateos y estudios de suelo y, 
obviamente, hay un perfil de relleno y, además de los suelos naturales, hay un perfil de suelo 
recibido de las excavaciones del Canal de los Remeros y algo de los dragados. Los dragados –
creo– quedaron, sobre todo, en el Camino de Sirga. Pero no hay basura en el predio. Justamente, 
el camino perimetral que se hizo, que es la única modificación hecha –un camino de tierra–, se 
comenzó a hacer cuando el municipio nos dijo que era nuestra responsabilidad controlar que no 
se vuelque basura en el predio. Porque sabíamos que había mucha gente volcando basura en el 
entorno; y lo hemos denunciado también. Pero no en nuestro predio. Hemos tenido que 
pelearnos, literalmente, empezando por los agrimensores, para marcar los límites y no dejar que 
nos vuelquen basura en el predio.  
 Otro comentario que escuché por ahí era respecto de las preocupaciones arqueológicas.  
 Obviamente, hay un experto que declaró que no es de interés arqueológico nuestro predio. 
Pero les quería comentar que a Vizora –y no conozco otro caso reciente–, le ha tocado en Puerto 
Madero, hace cinco años, cavando a 13 metros de profundidad, encontrarse con los restos de un 
galeón español. La empresa lo denunció de motu propio y estuvo tres años la obra parada 
atendiendo todos los requisitos de la Ciudad, estableciendo una tribuna para que los colegios 
recorran el galeón y haciéndose cargo del traslado del galeón que, luego de varios años, ¿a 
dónde fue a parar? Fue enterrado en otro lugar que decidió el municipio para que lo encuentren 
generaciones futuras. Pero, de alguna manera, es una muestra de que Vizora tiene una 
responsabilidad social empresaria. 
 
Sr. Presidente.- Su tiempo.  
 
Sr. Maquirriaín.- Es una empresa que quiere hacer las cosas bien. (Aplausos.)  
 
Sr. Presidente.- Habiéndose realizado todas las exposiciones, corresponde proceder al cierre de 
esta audiencia. Le solicitamos al señor escribano que proceda al cierre del acta. 
 El acta podrá ser firmada por todos los participantes interesados en hacerlo.  
 Queda terminada la audiencia.  
 
    –Es la hora 20 y 35. 
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